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ace poco más de un año se bien ciudadano y no una  utopía-  Mi felicidad puede ser medida. Las prosperidad, a lo que se suma, el Hpublicó en esta misma página un interlocutor apeló a su nutrida retórica,  personas pueden  decir como se ilimitado consumo de drogas duras y 
comentario que hacia referencia a la recordándome que nuestra sociedad sienten y ésto da lugar a  una alcohol. Hoy los gobernantes después 
Felicidad.  Hubo  quienes  se  optó buscar la felicidad por la vía verdadera ciencia de la felicidad donde de una errónea política hegemónica, 
sorprendieron que citara un artículo anglosajona, es decir, incrementar la se mezclan la psicología y la economía. están tomando en serio que el 
publicado en The Economist para libertad económica. Este debate sin Este resultado apunta a destacar que bienestar de sus habitantes está por 
exponer esta temática tan ajena al duda alguna nos llevaría a transitar por las personas adineradas reportan ser sobre sus afanes consumistas y que la 
mundo del dinero. Se dijo en aquella un insospechado laberinto de la más felices que los pobres, pero existe calidad de vida se ha transformado en 
oportunidad si la felicidad  se podía historia. Entonces recordé a mi una paradoja,  los países más una gigantesca industria orientada a 
cuantificar como elemento contable. maestro “la felicidad es algo prósperos como Estados Unidos y responder a una población que ya no le 
Un respetado abogado de la plaza y estrictamente individual y no depende Japón no son más felices cuando sus interesa en demasía el crecimiento, el 
con cierto tono doctoral manifestó si de los gobiernos, ni del tipo de habitantes han aumentado su nivel de desarrollo y el lujo. 
quizás con este axioma no estaba sociedad, ésta es ajena al Estado y a riqueza. Esto explicaría que el valor de 

En consecuencia  Daniel Kahemann y planteando un debate que tiene el las políticas públicas”. las cosas es meramente  el gozo que 
David Cameron, han coincidido en la mismo valor de esas antiguas y éstas provocan y la  estrecha relación 

Si bien esta temática se relaciona más idea de preservar la calidad de vida, trasnochadas disputas escolásticas que guardan con quienes no tienen 
bien con la filosofía de Platón y aún al costo de reducir el crecimiento sobre cuantos ángeles caben de pie en acceso al conjunto denominado  
Aristóteles; el Cristianismo y algunas económico. Esta idea ha ganado la Catedral de San Pablo en Roma. “bienes de consumo”. David Cameron, 
religiones de China, India y del antiguo terreno no sólo en los Estados Unidos, Acto seguido mi interlocutor  me líder del  pragmático Partido 
Imperio Persa, nunca dimensioné que si no que en importantes sectores espetó “resulta prematuro e Conservador Británico, ha planteado 

empresariales de Europa. Ojo: esto no un artículo publicado en The inconveniente formular este tipo de como meta incrementar la Felicidad 
lo dijo un líder religioso, ni el Economist, pudiese haber estremecido interrogantes cuando el objetivo  País Interna Bruta  (FIB) como una 
representante de un partido político, lo las sólidas estructuras mentales de los es incrementar el ingreso per cápita de alternativa al clásico Producto Interno 
dijo: “The Economist”. Una más importantes economistas del sus habitantes”. Esta sentencia Bruto (PIB).
pregunta no admite espera. Los planeta. La sola mención de este  dictada sin más argumentos que la 
chilenos que han enfocado su vida en concepto bastó para que la felicidad Los actuales  líderes mundiales,  han razón pura me llevó a recordar aquella 
un 90 por ciento a acumular bienes alcanzara carta de ciudadanía puesto en el centro del debate  la frase: “el fin justifica los medios”.
materiales, se han preguntado ¿cúal internacional. ¿Qué fue lo que dijo The desigualdad social, el exceso de 
ha sido el costo real que han pagado Ante tal disyuntiva manifesté,  Economist ? Willy Potter, citando a trabajo, la pérdida de valores morales, 

 -aunque el camino para lograrlo tenga por situarse en esta seuda nómina de Daniel Kahemann Premio Nobel de los altos costos que la sociedad 
altos costos, la felicidad debe ser un personas felices ? Economía año 2002, afirmó “la impone para alcanzar la anhelada 
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b i c a d o e n l a A v e n i d a Atención Clínica: conformado boxes para vacunación y cirugía UC i rc u n v a l a c i ó n , s e c t o r por 21 módulos y tres boxes para menor y salas de urgencia y de 
norponiente entre las calles cada una de las secciones que se atención de víctimas. c)Área de 
Abdón Cifuentes y Sargento detallan: ginecología con sus A p o y o  T é c n i c o :  e s p a c i o  
Aldea, la empresa “Larrain, respectivos baños; área de destinado a las unidades de 
Pr ie to y R i sopat ron S .A .” procedimientos; odontología y f a r m a c i a ,  a l i m e n t a c i ó n  y  
construye esta nueva obra de salas de trabajo clínico-grupal. e s t e r i l i z a c i ó n .  d )  Á r e a  
ingeniería, la que comprende b )  R e c i n t o s C o m u n e s d e Administrativa la que consigna 
una superficie de 2.305 mts2  y At e n c i ó n : b ox I n f e c c i o n e s l a s  s i g u i e n t e s  u n i d a d e s :  
una inversión de 1.754 millones Respiratoria Aguda (IRA) y Dirección y Gestión; Personal y 
de pesos. Este centro de tres Enfermedades Respiratorias del SOME. Esta obra deberá ser 
niveles contempla las siguientes Adu l to (ERA) ; sa la de de entregad a la comunidad  en el 
secc iones : a ) Módu los de d iagnóst ico mul t ipropós i to ; mes de  diciembre.    

consecuente con su política de mejorar la ras un largo T calidad de vida de aquellos vecinos que más periodo de 
necesitan la ayuda del Estado, se abocó a conversaciones 
elaborar un proyecto arquitectónico que con el Ministerio 
permitiera solucionar estas carencias. Como d e  S a l u d ,  
nuestra de su compromiso con aquellos representada por 
sectores poblacionales de más escasos la Directora del 
recursos, consignó dentro de este proyecto la S e r v i c i o  d e  
donación de los actuales terrenos donde se Aconcagua, Dra. 
construye este nuevo centro de salud, él que en Carmen Castillo 
diciembre del año en curso deberá ser se inicio en el año 
administrado por la corporación municipal.2 0 0 4  l a s  

p r i m e r a s  
   Considerando la magnitud de la población gestiones para 
que deberá atender, el municipio ha elaborado materializar la 
una nómina de alrededor de 60 personas que construcción de esta obra que beneficiará a 
deberán desempeñarse en las distintas áreas más de 30.000 habitantes del sector 
que comprende la puesta en marcha de este norponiente de nuestra comuna y de esta 
centro de salud. Se considera la contratación manera descongestionará el elevado número 
de 10  médicos, 6 odontólogos, 13 de atenciones que otorga el actual Consultorio 
profesionales paramédicos, 6 auxiliares que se ubica en calle Cajales. Considerando el 
paramédicos, además de un médico que ejerza sustancial aumento de la población que ha 
el cargo de Director, una enfermera experimentado San Felipe en estos últimos 10 
administrativa; dos asistentes sociales; años, las dependencias existentes se han visto 
auxiliares: de farmacia, depósito de leche y sobrepasadas, impidiendo entregar una 
paramédicos; cinco oficiales administrativos y atención de calidad a sus usuarios. El municipio 
auxiliares de servicios.sanfelipeño conciente de esta falencia y    

i hay algo que se suma a los conoce en jerga diplomática “Alianza sin previo aviso en un 50% el valor del Sactos de corrupción, es la Estratégica y la Amistad entre los gas y de paso Kirchner solucionaba 
ingenuidad de algunos gobernantes Presidentes Kirchner y Lagos”. En la su populismo energético con el 
de fines del siglo pasado y principios retina de los chilenos de buena bolsillo de todos los chilenos. La 
de éste. Para nadie es un misterio memoria, aún es posible poner en solución a nuestras carencias de 
que la improvisación en las escena el primer capítulo de esta energía no deben sustentarse en 
negoc iac iones sobre e l  gas comedia del absurdo.  “Bienvenido, cantos de sirenas, ni menos en la 
trasandino era la crónica de una amigo Kirchner -  dijo entonces el candidez  de ciertos gobernantes 
muerte anunciada, dado a que en su presidente Lagos en el banquete que que suelen emborracharse con la 
momento no se previeron los riesgos éste le ofreciera en el palacio de la retórica. Aquí no cabe otra acción 
de la dependencia de éste. El Moneda”. Meses después la que  ace le ra r  l os  p royectos  
r e s p e t o  p o r  l o s  t r a t a d o s  presidenta Bachelet distinguió a su alternativos que permitan al país 
internacionales que Argentina homólogo con su primera visita de reducir su dependencia del exterior. 
invocó en su momento y las Es tado .  No obstante  es tas  Nuestro potencial hidroeléctrico el 
supuestas reservas que asegurarían dedicadas atenciones de parte del que ha sido desaprovechado, nos 
el suministro de gas por 20 años  a gobierno chileno, continuaron los permitiría paliar esta situación. Sólo 
nuestro país, aquí se la creyeron cortes de gas, los que concluyeron en Aconcagua los embalses de 

“Punt i l la  de l  V iento”  y  toda. El presidente de ese entonces por agotar la paciencia de la “Alianza 
“Chacrillas” representan una a modo de eludir responsabilidades, por Chile”, la que calificó al gobierno 
solución global tanto para la sostuvo  equivocadamente  que los “de ingenuo e irresponsable”. Como 
agricultura como para la generación cortes de gas eran un asunto entre si lo anterior no hubiese sido 
de energía eléctrica. Tras 18 años de privados y que esta situación no suf ic iente,  Evo Morales,  en 
i nú t i l e s  conve rsac iones  l os  afectaría las buenas relaciones entre concomitancia con su par argentino 
gobiernos de la Concertación no han ambos países. Se habló en ese montaron el mejor espectáculo 
sido capaces  de poner en marcha entonces de  desgasificar -  el c i rcense  de l  que  se  tenga  
ambos proyectos, lo que deja de problema existente, echando mano a conocimiento. 
manifiesto la escasa capacidad de nuevos sofismas que han sido una de 
mirar el futuro con una mediana las tantas características de la El anuncio de la Casa Rosada que 
claridad. Confiar en la seuda buena Concertación. Bolivia restringiría el envío de gas a 
voluntad ajena, es un arma  de doble su país, fue la mejor jugada realizada 
filo. Esperamos que la Concertación  Ante una serie de fracasos ambas bajo la mesa, ya que este show 
haya aprendido esta lección .cancillerías apelaron a lo que se permitiría al país trasandino, subir 

Jaime Amar y Ricardo Fabrega, Subsecretario 
de Redes Asistenciales ponen la primera piedra.  

Claudio Zurita, alcalde Sta. María; Patricio Espinoza,CORE; Mario Marillanca, alcalde LLay-Llay; Claudio 
Rodriguez, Pdte. Cámara de Comercio y los concejales Eugenio Cornejo, Rolando Stevenson y Adelaida Escalona.  

Jorge Jara, gobernador; Iván de la Maza, Intendente; Ricardo Fabrega, Subsecretario 
de Redes Asistenciales; Carmen Castillo, Directora de Salud y Jaime Amar, alcalde. 

Trabajos de fundaciones para la construcción de las lozas del 
segundo y tercer piso se ejecutan en esta nueva obra arquitectónica.
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una nómina de alrededor de 60 personas que construcción de esta obra que beneficiará a 
deberán desempeñarse en las distintas áreas más de 30.000 habitantes del sector 
que comprende la puesta en marcha de este norponiente de nuestra comuna y de esta 
centro de salud. Se considera la contratación manera descongestionará el elevado número 
de 10  médicos, 6 odontólogos, 13 de atenciones que otorga el actual Consultorio 
profesionales paramédicos, 6 auxiliares que se ubica en calle Cajales. Considerando el 
paramédicos, además de un médico que ejerza sustancial aumento de la población que ha 
el cargo de Director, una enfermera experimentado San Felipe en estos últimos 10 
administrativa; dos asistentes sociales; años, las dependencias existentes se han visto 
auxiliares: de farmacia, depósito de leche y sobrepasadas, impidiendo entregar una 
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i hay algo que se suma a los conoce en jerga diplomática “Alianza sin previo aviso en un 50% el valor del Sactos de corrupción, es la Estratégica y la Amistad entre los gas y de paso Kirchner solucionaba 
ingenuidad de algunos gobernantes Presidentes Kirchner y Lagos”. En la su populismo energético con el 
de fines del siglo pasado y principios retina de los chilenos de buena bolsillo de todos los chilenos. La 
de éste. Para nadie es un misterio memoria, aún es posible poner en solución a nuestras carencias de 
que la improvisación en las escena el primer capítulo de esta energía no deben sustentarse en 
negoc iac iones sobre e l  gas comedia del absurdo.  “Bienvenido, cantos de sirenas, ni menos en la 
trasandino era la crónica de una amigo Kirchner -  dijo entonces el candidez  de ciertos gobernantes 
muerte anunciada, dado a que en su presidente Lagos en el banquete que que suelen emborracharse con la 
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de energía eléctrica. Tras 18 años de privados y que esta situación no suf ic iente,  Evo Morales,  en 
i nú t i l e s  conve rsac iones  l os  afectaría las buenas relaciones entre concomitancia con su par argentino 
gobiernos de la Concertación no han ambos países. Se habló en ese montaron el mejor espectáculo 
sido capaces  de poner en marcha entonces de  desgasificar -  el c i rcense  de l  que  se  tenga  
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Jaime Amar y Ricardo Fabrega, Subsecretario 
de Redes Asistenciales ponen la primera piedra.  
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milenio, especialmente por los profundos prioritario de primer ciclo de una escuela urbana 
cambios científicos y tecnológicos que se han que antes recibía $34.883 por concepto de 
producido en las dos últimas décadas”. La subvención, hoy obtendrá $63.960. En el caso de 
temática expuesta comprendió el análisis y los alumnos prioritarios de primer ciclo de 
posterior fundamentación de las actuales escuelas rurales que antes recibían $37.850, hoy 
políticas educacionales propuestas por el podrán obtener hasta $70.442”.
ejecutivo. En la primera parte el subsecretario 
abordó los efectos de la denominada Ley de   El segundo tema que comprendió esta 
Subvención Escolar Preferencial, “la que exposición por parte del Subsecretario se refirió 
consiste en la entrega de mayores recursos a Fondos de Gestión Municipal, “los que 
económicos por parte del Ministerio de consisten en un esfuerzo del Estado al poner a 
Educación a los establecimientos municipales y disposición de todos los municipios del país 
subvencionados. En parte de su intervención recursos financiaros para el ejercicio 
Cristian Martínez fue enfático en señalar: presupuestario del presente año escolar y cuyo 
contaremos con un sistema educativo que abra objetivo es contribuir a un sustancial 
oportunidades para todos los niños y jóvenes mejoramiento de la gestión educacional. Este on la presencia de profesores, directores de 
contribuyendo de esta manera a la construcción  fondo operará a través de la presentación de un e s t a b l e c i m i e n t o s  e d u c a c i o n a l e s  C
de una sociedad más integrada y equitativa. A programa que incluye incentivos que se municipalizados y subvencionados, alumnos y 
través de la implementación de ésta y otras enmarquen en los objetivos que persigue este concejales de comuna se llevó a efecto en el 
reformas en el ámbito de la educación chilena, el fondo, priorizando las siguientes áreas a)diseño teatro del Liceo Dr. Roberto Humeres la clase 
Estado destinará 900 millones de dólares de sistemas para que sean implementados y que magistral del Subsecretario de Educación, 
adicionales al actual sistema educativo, lo que incluyan mejoramiento; b)capacitación para Cristian Martínez Ahumada, denominada 
implica un esfuerzo inédito por parte del actual docentes y no docentes; c)participación de la “Subvención Escolar Preferencial y Fondos de 
gobierno”. comunidad educativa; d)implementación de Gestión Municipal”. 

políticas comunales de educación y  rendición de 
   Acto seguido dicho personero se refirió a la cuentas. Además este fondo requiere la      Cristian Martínez, ex alumno del centenario 
Subvención Escolar Preferencial la que implica un participación de los equipos que conforman el liceo sanfelipeño, inició su exposición, aclarando 
incremento económico para las escuelas que DAEM; el alcalde; los concejales y la comunidad en primer término “la complejidad que reviste el 
atienden a alumnos con mayor vulnerabilidad educativa local” concluyó el subsecretario de actual proceso educacional chileno en el tercer 
socio-económica, ejemplificando, “un alumno educación.

oncluida la clase magistral, los amplio debate en el que los educadores de Casistentes alrededor de 600 docentes Aconcagua rompieron con este tradicional 
hicieron propicia la ocasión para expresar tipo de discursos, originando con sus 
algunas inquietudes con respecto a lo que se apelaciones una polémica de alto nivel 
ha conocido como la Reforma Educacional, académico. Si bien el Subsecretario no 
formulando en sus preguntas severas críticas esperaba encontrarse con una asistencia tan 
al actual manejo del proceso educativo que contestaría, la autoridad concluyó por 
lidera el Ministerio de Educación. Los aceptar “este tipo de debates son positivos 
profesores apuntaron sus críticas a la puesta en la medida que el diálogo cuenta con 
en marcha de muchos de los anuncios que fundamentos verídicos y se realiza en un 
dicha Secretaría de Estado, ha publicitado a plano de mutuo respeto”. Transcurridos 90 
través de la prensa en relación al minutos de su reunión con los docentes, 
mejoramiento económico de los docentes, Cristián Martínez dio por concluida su visita a 
compromisos que no han sido cumplidos en el San Felipe, sin antes agradecer la invitación 
mayor de los casos. Estas primeras que le formulara el alcalde Jaime Amar para 
inquietudes formuladas permitieron un dar inicio al año escolar sanfelipeño. 

n una reunión desayuno que se tuvo lugar en EClub Árabe, el alcalde Amar y los concejales 
Mario Sottolichio, Juan Manuel Millanao, Leonel 
Alegría, Rolando Stevenson y Adelaida Escalona, 
dieron la bienvenida a los doce  nuevos directores y 
al Jefe del DAEM. Esta ceremonia estuvo marcada 
por un espíritu de camaradería en la cual los nuevos 
directivos tuvieron la oportunidad de expresar 
algunas inquietudes con respecto a las nuevas 
políticas de Subvención Escolar Preferencial y 
Fondos de Gestión Municipal. El jefe comunal hizo 
propicia la ocasión para invitarlos a una clase 
magistral que el Subsecretario de Educación dictará 
al respecto y al cual serán invitados los directores y 
docentes de la comuna. Dicho acto concluyó con la 
entrega de una agenda del municipio.     

Año Escolar se Inicia con Clase Magistral de Subsecretario de Educación  

Docentes Aconcagüinos Debatieron con Subsecretario   

Nuevos Directores Asumen en Establecimientos Municipalizados de la Comuna  

Juan Manuel Millanao, concejal; Jaime Amar, alcalde; Cristián 
Martínez, Subsecretario Educación; Sandra Azagra, Directora 
Provincial de Educación y Jorge Sepúlveda, Director DAEM.    

Directores de establecimientos municipalizados y 
subvencionados tuvieron una activa participación en el foro que 
se desarrolló posteriormente a la clase magistral.   

El alcalde Jaime Amar y la directora del Liceo Dr. Roberto 
Humeres, Graciela Farías, hicieron entrega de objetos 
recordatorios al Subsecretario de Educación.  

Alrededor de 600 docentes se congregaron en este recinto para conocer 
las nuevas políticas  educacionales que entraron en vigencia.    

En la imagen los nuevos directores seleccionados para dirigir los destinos académicos 
de doce establecimientos tanto en el sector urbano como rural de la comuna.     

Doris Lucero, directora de la Escuela Especial, 
junto a la concejala Adelaida Escalona.

Vladimir Sanhueza, director Escuela Manuel 
Rodríguez, junto al concejal Rolando Stevenson.

Mónica Tapia, directora Escuela Almendral, 
junto al presidente del concejo comunal. 

Marcia Endara, directora Escuela Escuela Mateo 
Cokljat, junto al concejal Mario Sottolicio.

José Lazcano director Escuela República 
Argentina,junto a la concejala Adelaida Escalona.

Juan Gallardo director Escuela José Bernardo 
Suárez, junto a la concejala Adelaida Escalona.

María Espejo, directora Liceo Corina Urbina, 
junto al concejal Rolando Stevenson.

Eduardo Saavedra, director Escuela Bernardo 
O Higgins, junto al jefe comunal 

Graciela Farias, directora Liceo Dr. Roberto 
Humeres, junto al alcalde de la comuna.

El educardor Ibo Araya Araya, asumió 
como  director en el  Colegio Cordillera.

Pedro Hidalgo, director Escuela José Manso de 
Velasco, junto al concejal Rolando Stevenson.

Marcos Castillo, director Escuela Buen Pastor, 
junto al concejal Juan Manuel Millanao. 

Jorge Sepúlveda, nuevo director del DAEM, 
junto al alcalde de la comuna, Jaime Amar.  
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Frontis del Jardín Infantil y Sala Cuna “El Rincón de los 
Angelitos” que se ubica en el complejo habitacional Juan 
Pablo II y cuya inversión bordeó los 87 millones de pesos.

Jaime Amar junto a Rodrigo Allende de 
tiendas Jhonson, una de las entidades que 
colaboró con un computador y una 
impresora para  el funcionamiento de este 
centro.

Roberto Barraza, gerente de empresa Indumac,  
hizo entrega de mobiliario infantil y escritorios 
para oficinas. Al centro Pamela Madariaga, 
directora del jardín infantil y el alcalde de San 
Felipe, Jaime Amar.

Jorge Jara, gobernador; Pamela Madariaga, directora,  
Jaime Amar, los concejales Rolando Stevenson, Eugenio 
Cornejo y Leonel Alegría, Patricio  Espinoza, CORE.

En la imagen dos manipuladoras en alimentos son las encargadas 
de preparar  diferentes comidas a 40 lactantes y 32 párvulos. 

Niños de ambos sexos  entre dos y cuatro años son los 
huéspedes de esta nueva guardería infantil. 

Estos pequeños desarrollan sus habilidades psicomotoras 
guiados por profesionales a cargo de este centro educacional.

José Madrid, Carmen Saéz, Katherine Curi, Felipa Oyaneder, 
Víctor Olave, Norma Toledo y Camilo Nuñez.    

Un varón flanqueado por dos damas, todos integrantes del 
Club Adulto Mayor Santa Teresita de Curimón. 

También nuestros adultos mayores no se olvidan de antiguos 
tangos y boleros que en algún recodo de la vida dejaron un recuerdo  

Freddy Pantoja, interpretó de una variado repertorio de música 
popular donde puso romanticismo e ilusión a este encuentro.

Integrantes del club “Los Recuerdos” estas vecinas también 
revivieron una jornada pletórica de una antigua juventud.

Las mujeres desde hace tiempo han demostrado ser las más entusiastas. 
Una pregunta no se hace espera ¿Qué pasa con los varones?

Estas alegres vecinas participaron de un antiguo  karaoke. Lo 
notable es que cantaron al unísono con los boleros de Leo Marini.   

El mérito de nuestra vecinas reside en la activa participación, lo 
que les ha permitido ganarse los actuales espacios disfrutan. 

El dúo canta piano puso ritmo y alegría a esta fiesta de la tercera 
edad, quienes demostraron que “de viejo no tienen nada”. 

Integrantes de los clubes “Santa Rosa”, “Don Camilo” y “Santa 
Joaquina”, nos muestra la capacidad de interactuar de nuestras mujeres

Algunas de las labores que realizan estos niños consiste en 
seleccionar, recortar y pegar imágenes de diarios y revistas.   

n una ceremonia que contó con posteriormente serán refosterados. 
la presencia de Jorge Jara, Las especificaciones técnicas de E

Gobernador Provincial; Jaime Amar, este inmueble contemplaron: 
Alcalde y los concejales Eugenio habilitar parte de la construcción 
Cornejo, Mario Sottolichio, Leonel existente, destinada a la junta de 
Alegría y Rolando Stevenson, Silvia vecinos del sector.
Tapia, jefe territorial de la Junji; el 

   Las nuevas obras corresponden a presbítero Pedro Vera; Roberto 
servicios higiénicos para el personal Barraza, empresario y Rodrigo 
a cargo de este centro, sala de Allende jefe de tienda Jhonson, se 
amamantar, bodegas, salas de muda, llevó a efecto la ceremonia de 
de uso múltiple, de actividades inauguración de estos nuevos 
recreativas y oficina. El jardín  centros de atención para infantes. 
infantil “El Rincón de los Angelitos”, Esta obra cuya inversión fue de 
cuenta con una capacidad para 40 $86.700.000, fondos provenientes 
lactantes y 32 párvulos y doce de la JUNJI,  contempla una 
funcionarios entre profesionales y supe r f i c i e  t o ta l  de 304 m2 
auxiliares para la puesta en marcha construidos y está emplazada en un 
de este nuevo centro.t e r r e n o  d e  1 . 9 5 4  m 2  q u e  

n el inicio de este acto el jefe comunal complejo habitacional Juan Pablo II, éste requería solidaria”. En parte de su intervención el jefe 
expresó sus agradecimientos a la Junta en forma urgente contar con una guardería comunal destacó el rol de la mujer madre, “la que E

Nacional de Jardines Infantiles en la persona de  infantil, agregando “con el mismo entusiasmo que en muchas situaciones ha debido asumir en 
Silvia Tapia, jefe territorial de la Junji y a la nos permitió ser actores principales en la calidad de jefa de hogar, obligándola a trabajar en 
Secretaría Comunal de Planificación del edificación de este complejo habitacional, nos diferentes rubros gran parte del año con la 
municipio, cuyo equipo de profesionales abocamos a priorizar la construcción de esta sala consecuente ausencia de velar por sus hijos. Este 
postularon  este proyecto que obedece a las cuna y jardín infantil, inmueble que reúne todas centro de atención social constituye una justa 
actuales políticas sociales del gobierno central. las condiciones para entregar una atención de retribución a su abnegada labor ciudadana”, 
Amar, hizo especial énfasis que tras la entrega del primera calidad a quienes más necesitan la ayuda concluyó el jefe comunal. 

on diversas actividades artísticas y expresó “a un año de la creación del centro 
culturales los integrantes de los 60 clubes Ayecan nuestra entidad se ha transformado en C

del adulto mayor celebraron su primer año de un ejemplo para la región de Valparaíso, prueba 
vida. Estos actos celebratorios se iniciaron de lo anterior que hemos recibido visitas de más 
durante la mañana con una liturgia religiosa y de 20 representantes de diferentes lugares de 
posteriormente asistieron a un concierto que nuestro país, lo que  demuestra el interés de 
les brindó el orfeón municipal para proseguir otras agrupaciones oor conocer las actividades 
poster iormente con un a lmuerzo de que hemos logrado materializar en un plazo tan 
camaradería. En el transcurso de la tarde las breve como este”. Más adelante la presidenta 
encargadas de los diferentes centros dio a conocer que para el presente año contarán 
prepararon una velada bailable en la cual con 10 equipos computacionales los que serán 
participaron más de 100 socios de las adquiridos a través de un convenio con 
diferentes comunidades que conforman esta SENAMA y la Fundación ChileEnter. La 
agrupación. Felipa Oyaneder, Presidenta de la pres identa conc luyó su inter venc ión 
Unión Comunal en su discurso de bienvenida agradeciendo el apoyo del alcalde Jaime Amar. 
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n una ceremonia que contó con posteriormente serán refosterados. 
la presencia de Jorge Jara, Las especificaciones técnicas de E

Gobernador Provincial; Jaime Amar, este inmueble contemplaron: 
Alcalde y los concejales Eugenio habilitar parte de la construcción 
Cornejo, Mario Sottolichio, Leonel existente, destinada a la junta de 
Alegría y Rolando Stevenson, Silvia vecinos del sector.
Tapia, jefe territorial de la Junji; el 

   Las nuevas obras corresponden a presbítero Pedro Vera; Roberto 
servicios higiénicos para el personal Barraza, empresario y Rodrigo 
a cargo de este centro, sala de Allende jefe de tienda Jhonson, se 
amamantar, bodegas, salas de muda, llevó a efecto la ceremonia de 
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auxiliares para la puesta en marcha construidos y está emplazada en un 
de este nuevo centro.t e r r e n o  d e  1 . 9 5 4  m 2  q u e  
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expresó sus agradecimientos a la Junta en forma urgente contar con una guardería comunal destacó el rol de la mujer madre, “la que E

Nacional de Jardines Infantiles en la persona de  infantil, agregando “con el mismo entusiasmo que en muchas situaciones ha debido asumir en 
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poster iormente con un a lmuerzo de que hemos logrado materializar en un plazo tan 
camaradería. En el transcurso de la tarde las breve como este”. Más adelante la presidenta 
encargadas de los diferentes centros dio a conocer que para el presente año contarán 
prepararon una velada bailable en la cual con 10 equipos computacionales los que serán 
participaron más de 100 socios de las adquiridos a través de un convenio con 
diferentes comunidades que conforman esta SENAMA y la Fundación ChileEnter. La 
agrupación. Felipa Oyaneder, Presidenta de la pres identa conc luyó su inter venc ión 
Unión Comunal en su discurso de bienvenida agradeciendo el apoyo del alcalde Jaime Amar. 
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bailes típicos de nuestra zona y danzas orientales  na verdadera fiesta fue la que se vivió en    Consultado el alcalde Amar sobre la U y un almuerzo de camaradería, el que contó con la calle Prat entre Portus y Combate de las participación del municipio en la firma de este 
presencia de un numeroso grupo de sanfelipeños, Coimas,  donde se ubica el Club Árabe de San convenio expresó “el municipio garantizará a los 
los inmigrantes palestinos concluyeron su travesía Felipe, lugar que fue la sede oficial de esta refugiados exámenes médicos preventivos, 
de 40 horas de viaje al país más austral del emotiva ceremonia. Una gran cantidad de público acceso al sistema de consultorios públicos, a la 
planeta. San Felipe, “tierra bendita”; “aquí donde y en especial la comunidad árabe de nuestra educación municipalizada  y a la entrega de 
vibra más fuerte la vida”, recibió a estos hermanos ciudad, brindaron una cálida bienvenida a estas viviendas, pero más allá de los elementos 
peregrinos. materiales básicos, los sanfelipeños entregan su 

corazón y su generosidad a este grupo de 
hombres y mujeres que han debido abandonar su Chile, un Espíritu Solidario con 
país por los permanentes conflictos bélicos”.   Por 

los Ciudadanos del Mundo
otra parte el jefe comunal manifestó “que varias 
familias ya han sido apadrinadas por la Colonia 

   Nuestro país fue uno de los primeros en América Árabe de San Felipe, lo que les permitirá a los 
Latina en suscribir la convención de los  estatutos hermanos palestinos contar con nuevos amigos en 
para refugiados y su posterior protocolo esta tierra de aconcagua”. 
complementario. Esta nuestra de generosidad ha 
sido ratificada por el gobierno de Chile, en los 
años 1951; 1967; 1972 y 1999 con un acuerdo 
marco con el Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Refugiados (ACNUR). 
Posteriormente en septiembre de 2007, Chile 
accedió a la petición de esa institución para recibir 
en nuestro territorio, un grupo de cien refugiados familias de origen palestino con banderas de 
palestinos. Este compromiso establece la ambos países. En este acto estuvieron presentes 
participación de la Vicaría Pastoral Social de la el gobernador Jorge Jara; el diputado Marcelo 
Arquidiócesis de Santiago y las municipalidades Forni; el Obispo Cristian Contreras; los concejales 
del país. En esta oportunidad 25 palestinos entre Rolando Stevenson, Leonel Alegría, Mario 
hombres, mujeres y niños llegaron hasta  nuestra Sottolichio, Eugenio Cornejo y Adelaida Escalona; 
ciudad donde se establecerán por un periodo de la embajadora de Palestina Mai Al Kaila;  Flavio 
dos años.  Los inmigrantes provienen del Varoli de ACNUR, Alejandro Lolas, presidente del 
campamento de Al Tanf en la frontera entre Siria e Club Árabe y representantes de la Vicaría de 
Irak. Pastoral Social y del Ministerio del Interior. Con 

nimarc con la apertura de este nuevo Usupermercado, el más moderno de la quinta 
región se suma a los ya existentes en nuestra 
comuna. Esta ceremonia contó con la presencia del 
Alcalde Jaime Amar, los concejales Rolando 
Stevenson,  Eugenio Cornejo, Mario Sottolichio y 
Juan Manuel Millanao, representante del Ejercito y 
de la Policía de Investigaciones y el presbítero 
Hernan Acuña, quien bendijo estas nuevas 
instalaciones. Juan Rendic, propietario de esta 
cadena de supermercados estuvo acompañado de 
Juan Pablo Veja, Gerente General y ejecutivos de 
dicha empresa. En la apertura de este evento el 
gerente general, fundamentó la puesta en marcha 
de este nuevo local. Acto seguido el alcalde Amar 
destacó la confianza de Unimarc al realizar una 
inversión tan significativa en nuestra comuna, 
destacando “esta nueva fuente laboral permite que 
hoy 80 sanfelipeños tengan un empleo seguro”.        

Una importante inversión realizó Unimarc para la puesta 
en marcha de este moderno establecimiento comercial. 

Rafael Castillo, Juan Echeverría, Jazmín López, Alfredo Ahumada, 
Luis Silva, Juan Carlos González y María Fernanda Arriagada.

Priscila Pérez y Paola Ortíz representan la belleza 
humana de este nuevo establecimiento comercial.

Juan Rendic, uno de los cuatro propietarios de supermercados Unimarc; 
Marcos Torres, administrador; Juan Pablo Vega, gerente general; Jaime Amar, 
alcalde de San Felipe y el concejal Eugenio Cornejo.

Juan Carlos Arcay y los concejales Rolando Stevenson, Eugenio 
Cornejo y Juan Manuel Millanao en la ceremonia de inauguración 
del Supermercado Unimarc, número 64.

Jaime Amar, flanqueado por las operarias Paola, Carmen y Susana, 
las que agradecieron sus conceptuosas expresiones al referirse éste 
“a la importancia de los trabajadores en el éxito de una empresa”. 

Juan Pablo Vega, Gerente General, Jaime Amar, alcalde de San 
Felipe y el administrador de este local comercial Marcos Torres 
proceden al tradicional corte de cinta.  

Sophia Rojas y Héctor Brizuelados fieles exponentes de nuestras 
costumbres 

Una multitudinaria recepción fue la que brindaron los sanfelipeños a estos jóvenes 
inmigrantes palestinos, quienes se emocionaron con el cariño de nuestros habitantes. 

Una joven madre y su pequeño hijo abrazan nuestra 
bandera, la nueva patria que espera restituir sus sueños

Mirna Amar, Abu-Ghoch de la comunidad palestina chilena, Daisy 
Sapaj de Amar; Jaime Amar, alcalde y el concejal Leonel Alegría. 

Ahmad Al Din Kahnin, vocero de la delegación, danza con 
el ballet del Club Palestino de Viña del Mar. Todo un acierto  

Cansados pero contentos arribaron a nuestra ciudad este grupo de 
palestinos, quienes desde hoy nos honran con su presencia. 

Desde el medio día los sanfelipeños se congregaron de manera 
espontanea en las puertas del Club Árabe, así se expresa el cariño. 

Elaine Vea, Luis Gallardo, José Robles, Cristián Lazcano, Guillermo 
Fuenzalida y Alvaro López de la sección carnes.
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especialmente “aquellos lugares que habitualmente al no contar con una na inversión ascendente a los 12 millones de pesos; 10 de los cuales U mínima infraestructura se transforman en verdaderos antros del vicio y son un fue un aporte que realizó el Ministerio del Interior a través del fondo 
peligro  permanente  para  la  de inversión especial año 2007 y dos millones correspondientes al 
comunidad. En este aspecto el municipio, permitieron transformar un sitio eriazo en el condominio Santa 
municipio se ha abocado a recuperar Teresa en un moderno recinto destinado a los niños de ese sector 
estas zonas y otorgarles un uso poblacional. Este proyecto consistió en la instalación de dos estaciones 
ciudadano, el que permite que los de juegos modulares, cuatro bancas de hormigón granítico modelo atrio, 
vecinos se reúnan y éstos puedan seis basureros de plástico, doce luminarias tipo Mistral. El municipio 
crear vínculos de amistad”. En la parte además realizó trabajos de mejoramiento con arena y maicillo, 
final de su intervención el alcalde complementando dicha área con la plantación de diferentes especies 
Amar extendió una invitación a los arbóreas.
habitantes de la población Luis 
Gajardo Guerrero y Villa El Ensueño,    Esta ceremonia de inauguración contó con la presencia del alcalde de la 
los que se sitúan a escasos metros del comuna, los concejales Eugenio Cornejo, Rolando Stevenson, Leonel 
condominio Santa Teresa para que Alegría, Mario Sottolichio, el Director de División de Seguridad Pública 
también disfruten de este parque de del Ministerio del Interior, Iván Fares y vecinos de dicha sector residencial. 
entretenciones.  En la oportunidad, la máxima autoridad comunal se refirió a la importancia  

que significa recuperar este tipo de espacios para la comunidad, 

Millanao, Adelaida Escalona y Sergio Núñez, plazo de este convenio será extensivo hasta el n  u n a  E vicerrector académico de la UAC. año 2011, pudiendo renovarse por igual periodo. a l i a n z a  
La creación de este centro ha concitado la estratégica  

   El presente documento consta de 11 cláusulas participación de empresas de la zona: entre ambas 
y la primera de ellas establece que el objetivo de Conservera Penztke, David del Curto, Indumac y instituciones, 
esta asociatividad se fundamenta en la Anglo American, las que han manifestado su centenares  
capacitación de hombres y mujeres que puedan interés por aportar sus respectivas experiencias.     de vecinos del  
desempeñarse en las distintas áreas V a l l e  d e  
técnicas que comprende el proceso de Aconcagua  
exportación agrofrutícola de nuestro podrán ser 
valle, haciéndose extensivo a quienes capacitados 
deseen cursar estudios superiores. Para en diferentes 
tales efectos la corporación municipal á r e a s  d e  
pone a disposición, un inmueble ubicado servicios menores y otras podrán realizar 
en calle Duco S/N, él que cuenta con estudios superiores. Este es el objetivo 
una infraestructura acorde con los fundamental que cumplirá esta nueva entidad 
objetivos y que incluye además mobiliario denominada Centros de Oficios e Investigación 
e instalaciones como baños, cocina, de la Universidad Aconcagua. Este convenio fue 
comedores y otras dependencias. La firmado por Astrid Poller, directora de dicha 
universidad será la responsable de la casa de estudios y el alcalde de San Felipe, 
gestión académica, determinación de Jaime Amar. Estuvieron presentes en esta 
requisitos y perfiles del alumnado y los ceremonia el gobernador provincial Jorge Jara, 
respectivos procesos de certificación. El los concejales Eugenio Cornejo, Juan Manuel 

Departamental y  sala cuna  “Los Pingüinitos” en otras obras y proyectos se inicia en la base 
en la población Pedro Aguirre Cerda; social de toda comunidad que anhela mejores 
construcción del Centro del Adulto Mayor estándares de vida. 
“Ayecan"; obras de ingeniería vial en la 
intersección de Miraflores-Yungay con una   
inversión de $250.000.000 y una segunda de la 
misma naturaleza en el sector Maipú - 
Chacabuco - Sargento Aldea con un monto 
aproximado a los  $550.000.000. Otra inversión 
considerable que asciendió a los $100.000.000 
se destinó a mejorar y optimizar el pavimento en 
diferentes calles de la comuna. 

A lo anterior el jefe comunal destacó una 
inversión con fondos propios ascendetes a n una ceremonia que tuvo lugar en el teatro 
$600.000.000, los que fueron destinados  al municipal, el alcalde de la comuna, Jaime E
cambio de los antiguos focos de sodio, por 1600 Amar Amar, entregó la “Cuenta Pública”, 
modernas y eficientes luminarias que han sido correspondiente al año 2007, de acuerdo a lo 
instaladas en todo el damero fundacional y en estipulado en la Ley 18.695 Orgánica 
diversos sectores poblacionales de nuestra Constitucional de Municipalidades. En este acto 
comuna. Esta obra refleja la eficiente gestión de estuvieron presentes parlamentarios, 
los diferentes departamentos que participaron concejeros  regionales,  autor idades  
en este proyecto.gubernamentales, provinciales, comunales, 

directores de establecimientos educacionales 
La corporación municipal preocupada de que municipalizados; jefes de servicios públicos; 
hombres y mujeres accedan a viviendas dignas y dirigentes de la Unión Comunal de Juntas de 
acorde con la época en que vivimos, el municipio Vecinos y del Adulto Mayor, representantes de 
conciente de esta problemática habitacional que clubes deportivos, talleres femeninos  e 
afecta a miles de familias, participó activamente invitados especiales. 
en la materialización del complejo habitacional 
Juan Pablo II, que comprende un total de 504 Al igual que en años anteriores este encuentro 
viviendas, las que hoy permiten que igual con la comunidad, permitió al alcalde Amar dar a 
número de jefes de hogar y sus respectivas conocer los diferentes proyectos y programas 
familias que bordean las 2.500 personas, sean que el municipio logró consolidar en el periodo 
propietarios de un inmueble que significó para 2007, con fondos provenientes de diferentes 
cada asignatario como pago único y definitivo, organizaciones del Estado como de aquellos 
40 unidades de fomento. La entrega de este recursos que el propio municipio genera, 
complejo habitacional fue posible dado al constatándose obras ya terminadas y otras en 
decidido compromiso que el municipio ha proceso de ejecución, donde se destacan la 
adquirido con aquellos vecinos de más escasos Escuela Carmela Carvajal de Prat, sector 
recursos económicos. Esta política social que ha Curimón, la ampliación y construcción de los 
puesto en práctica el jefe comunal, al igual que jardines infantiles: “Las Cuncunitas” en la Villa 

Autoridades locales, académicos de la UAC, concejales de la comuna y 
profesionales del municipio en la ceremonia de la firma de este convenio. 

Mario Sottolicchio, Jorge Jara, Rolando Stevenson, Eugenio 
Cornejo, Sergio Zuñiga, Jaime Amar, Ivan Fares y Leonel Alegría, 
junto a la presidenta del Condominio Santa Teresa.

Ivan Fares, Director de la División de Seguridad 
Pública del Ministerio del Interior.

Representantes  de  d i ferentes  organ izac iones  
gubernamentales trabajan en forma mancomunada con los 
vecinos de los distintos sectores poblacionales de la comuna. 

Un lugar que es imprescindible en todo conjunto habitacional 
que se construye: el espacio que se merecen  los niños para 
conocerse y relacionarse en esta etapa de su vida.  

Francisco Peralta, Subprefecto de investigaciones; Lili 
Pérez secretaria RN.; Daisy Sapaj, Jorge Jara, 
gobernador; Marcelo Forni, diputado y Monseñor Cristian 
Contreras, Obispo de la diócesis de Aconcagua.

Ema García, Secretaria Municipa y los concejales Mario Sottolichio, 
Adelaida Escalona, Rolando Stevenson, Eugenio Cornejo, Leonel Alegría, 
Juan Manuel Millanao y al centro el alcalde Jaime Amar.

Representantes de diferentes instituciones y organizaciones 
de la comuna estuvieron presentes en esta ceremonia que se 
efectuó en el teatro municipal de nuestra ciudad.

Esc. Carmela Carvajal de Prat, constituye un significativo 
aporte a la educación rural de nuestra comuna. 

Diferentes calles y avenidas fueron reparadas. La inversión 
total ascendió a los 100 millones de pesos. 

Villa Juan Pablo II, el mayor complejo habitacional construido 
en estos últimos 10 años en nuestra comuna. 

Jefe Comunal Hace Entrega de Cuenta Pública y Gestión Alcaldicia Año 2007

Municipio y Universidad de Aconcagua Crean Centro de Oficios e Investigación 
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Millanao, Adelaida Escalona y Sergio Núñez, plazo de este convenio será extensivo hasta el n  u n a  E vicerrector académico de la UAC. año 2011, pudiendo renovarse por igual periodo. a l i a n z a  
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Una Ciudad Crece y se Desarrolla cuando se Priorizan sus Necesidades más  Elementales                         Quizás Nunca antes en Nuestra Historia, “Aquí Vibra más Fuerte la Vida”                      

Jaime Amar, Edgardo Lepe, Manuel Araya y Debora Berríos. José Fernández, Delia Poza, Sergio Zuñiga y José Deisen. Sergio Silva, Rosario Hernández, Elba Segura, Mario 
Sottolichio, Norma Villalobos , Hermelina Suma de Villa y 
Teresa Olivares.

Julio Silva, Jorge Sepúlveda, Marcia Andara, Rodolfo Serey, Patricio 
Espinoza, Edgardo Lepe y Manuel Araya.

Silvia Montenegro, María González, Nelly Bravo, Mario 
Sottolichio, José Calderón, Mauricio Jaude y Manuel Jorquera.

Miriam Devia, Eloísa Peral, Rina Valencia, Leonel 
Alegría y Carmen Gloria Villalobos.

Yolanda Fuentes, Julia Oyaneder, Violeta Ibaceta, Enrique Tapia, María 
Oyaneder y Mercedes Arancibia.

Ruth Bravo, Violeta Parra, Patricio Severino, Josefina Inostroza, Patricia 
Vicencio, Ruth Delgado, Marcela Chávez y Jessica Castro.

Una visión panorámica de los 
asistentes al ágape con el cual 
concluyó la cuenta pública 2007.

Adelaida Escalona, Juan Lobos, Carolina Magna e Isabel 
Magna comparten animadamente en el hall central.

Camilo Herrera, Javier Cerda, Patricio Espinoza, Ramón Astudillo y 
Luis Mancilla.

Herminda Escobillana, Jorge González, Rafael Ramírez, Jaime 
Amar, Felipa Oyaneder y Marina Montoya.

Miguel Herrera Vega, Miguel Herrera Salazar, Eugenio Cornejo, 
Alejandro Astete y Eulogio Hidalgo.

Mónica Leiva, Rolando Stevenson, Clotilde Zuñiga, 
Silvia Olguín, Juan Manuel Millanao y María Isabel 
Espejo.

Juana Amar, Patricia Boffa, Cecilia Casas, Ivonne Casas, Daisy 
Sapaj, Loreto Larrañaga y Joana Reyes.

Claudio Díaz, Alejandra Peralta, Celia González y 
Luis Díaz.

Berta Gajardo, Adelaida Escalona, Ruth García y Mónica Flores.

Carolina Vilches, Leonel Alegría, Enrique Barrera y Alexis 
Guerrero. 

 Graciela Zelaya, Jorge Díaz, Elsa Mora, Eugenio Cornejo, María 
Castillo y Teresa Alvarado.

Jorge Olguín, Marcelo Mazuela, Edison Tapia, Miriam Silva, 
Juan Lazo, Luis Jara, Adolfo Silva.

María Alicia Galdames, Rolando Stevenson, Ema García, 
Paulina Fernández y María Teresa Moreno.

Clementina Pino, Silvia Tapia, Lidia Cataldo y Fernanda 
Lazcano.

José Lobos, Roberto Lobos, Guillermo Galaz, Ricardo Castro y 
Alberto Molina.

Carmen Pino, Roberto Sáez, Nelly Hidalgo, Hugo Vergara, José 
Sáez, Juan Manuel Millanao, Guillermina Casanova y Clotilde 
Sanhueza.
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“Tras casi 14 años de permanente y sostenido Municipal de la Vivienda, la que se encuentra asistentes sociales”. Esta vocación de servicio 
desarrollo socio-económico, cultural,  inmobiliario, acreditada como entidad de gestión inmobiliaria público, expresó el alcalde Amar, por entregar 
agro industrial y principalmente universitario, hoy social, especializada en la entrega de asesorías mejores alternativas de bienestar social a los 
se suman otros importantes programas y para guiar y respaldar a las familias que postulan a vecinos, “nos ha llevado a abarcar otra amplia gama 
proyectos”, expresó en la segunda parte de la programas habitacionales para comprar, construir, de proyectos sociales, a los que se suman los 
cuenta pública el alcalde Jaime Amar agregando “la  ampliar o mejorar sus viviendas”. Amar en otro programas Puente, Adulto Mayor y Mujeres Jefas 
finalidad es optimizar la calidad de vida de todos los ámbito de su cuenta pública destacó el acento de Hogar” expresó  el jefe comunal.
habitantes, implementado políticas de bienestar social que va mucho más allá de lo que la ciudadanía 
social con nuevas alternativas entre las que se imagina, “también nuestro radio de acción se ha 
cuentan el Plan Comunal de Seguridad Pública, él abocado a resolver el ámbito laboral de nuestro 
que ha permitido que más de 15.000 sanfelipeños vecinos, poniendo en marcha la Oficina de 
se hayan beneficiado con programas sociales, Intermediación Laboral, un organismo de la 
culturales, deportivos y de espacios públicos. Otra administración local, encargado de relacionar la 
de las instancias que ha sido exitosa es el oferta y la demanda de empleo, entregando 
funcionamiento de la Oficina de Protección de información clasificada a organizaciones que 
Derechos de la Infancia (OPD), la que ha difundido solicitan un determinado tipo de trabajadores y 
la actual Ley Responsabilidad Penal Juvenil, otorgando además orientación a quienes ingresan 
realizando charlas y seminarios en diferentes por primera vez al mundo laboral”.
establecimientos educacionales, a lo que se agrega 
los recursos económicos que se han entregado a la   Otra de las preocupaciones de esta corporación 
Oficina del PREVIENE, la que ha realizado un municipal y de sus profesionales y funcionarios, se 
trabajo mancomunado con los establecimientos ha extendido también al campo de la salud, en la 
educacionales, incluyendo padres y apoderados a que Amar destacó “la activa participación en el 
objeto de proteger a los educandos en el consumo Programa Plan de Promoción de la Salud 
de drogas: alcohol, pasta base y canabis sativa”, (PROMOS), el que contempla a su vez cuatro 
enfatizó Amar. importantes  áreas:  Establec imientos  

Educacionales Promotores de la Salud; Comunas y 
   Acorde con la actual problemática habitacional Comunidades Saludables; Lugares de Trabajo 
que afecta a miles de familias de nuestra comuna Saludables y Programa Salud con la Gente en los 
“este municipio puso en marcha la Oficina que intervienen enfermeras, nutricionistas y 

n dependencias del Centro del Adulto Mayor de dueñas de casa, adquieran conocimientos sobre estos grupos femeninos, los que a través del E(Ayecan), el Departamento de Organizaciones gastronomía, artesanía y cerámica. Cada uno de aprendizaje de las técnicas que se imparten, 
Comunitarias a través del Área de la Mujer, estos cursos tiene una duración de ocho meses con éstas les permiten aplicarlas en el diario 
presentó a las monitoras que estarán encargadas clases semanales de 120 minutos cada una, tiempo quehacer y a su vez se transforman en 
de impartir talleres en las siguientes técnicas y en que las participantes logran capacitarse en pequeñas fuentes de ingreso para el sustento 
disciplinas artísticas: tejidos, bordado artístico, aquellas áreas de su interés. familiar”. El jefe comunal felicitó a las 
confección de cortinas y vestuario infantil, monitoras por el alto nivel alcanzado en sus 
repostería y cocina nacional e internacional,   Esta ceremonia de puesta en marcha de estos respectivas materias e hizo propicia la ocasión 
cestería y técnicas tan sofisticadas como filigrana y talleres contó con la presencia del alcalde para invitar a todas las jefas de hogar que 
de coupage. Estos talleres que anualmente el Jaime Amar, quien en su breve intervención deseen inscribirse en estos cursos que son 
municipio organiza, han permitido que centenares destacó “el espíritu de superación que mueve a totalmente gratuitos.   

14 15

Más de una Década de Permanente Crecimiento y Desarrollo 
 

El alcalde de la comuna junto a Pamela Godoy, presidenta de 
ISAMA, observan trabajos confeccionados con la denominada 
técnica “filigrana” que consiste en unir hilos de diferentes 
colores para formar distintas figuras.   

Alicia Rozas, María Cecilia Tello, Viviana Perolin, Ana Luisa Avilés, Ana 
María Lazcano, Olga Carvallo, Sonia Bruna, Rosa Salinas, Janet 
Sotomayor, Elsa Céspedes, Nancy Geldrés, Pamela Godoy, Rosa 
Zamora, Norma Campos, Judith Sabaj y Pabla Catalán.

Valeska Vicencio, Griselda Araya, Sonia Mancilla, 
encargada Área de la Mujer, María Cecilia Tello y Ruth 
Delgado. 

Comisario de Carabineros,  Marcelo Fuentes; Jaime Amar, alcalde; 
Alberto Molina, secretario y Sergio Zuñiga, presidente Unión 
Comunal de Juntas de vecinos y residentes del sector Parrasía.

Una demostración de gimnasia aeróbica perteneciente al Plan 
Comunal de Seguridad Pública, realiza un grupo de vecinas. 

Adolescentes de diferentes colegios participan en cabildo realizado 
por la Oficina de Protección de los Derechos de la Infancia.

Fondo de Desarrollo Comunal, una instancia de ayuda permanente 
a las diferentes agrupaciones territoriales con personalidad jurídica.

Nuevos juegos infantiles se suman a este programa de 
mejoramiento ciudadano. En la imagen estos pequeños que en 
forma simultánea a la ceremonia disfrutan de estos columpios.  

Sergio Zuñiga, Pdt. Unión Comunal Juntas de Vecinos;  Marcelo 
Fuentes, Comisario; Alexis Guerrero, Jefe Plan Comunal de 
Seguridad Pública y Enrique Barrera, de la oficina Previene. 
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Nuevas Luminarias Fueron Inauguradas en Calle Benigno Caldera y Población Parrasía 

Dos Nuevos Desafíos: Centro de Salud Familiar
 y Modernización del Barrio Cívico      

Área de la Mujer Realiza Exposición de Monitoras de Talleres Femeninos  

Dos nuevos sectores se suman al moderno sistema presencia del alcalde Jaime Amar, el concejal Playa Ancha y Escuela Industrial”. En esta 
de iluminación pública, programa que el municipio Eugenio Cornejo,  el Comisario de Carabineros de oportunidad el alcalde Amar también se refirió al 
implementó en mayo de 2007 y que ha permitido San Felipe, Mayor Marcelo Fuentes y un mejoramiento que se realizó en el sector de la 
mejorar de manera sustancial las anacrónicas representante académico de la Universidad de Parrasía con la instalación de bancas y basureros en 
luminarias existentes. En esta oportunidad con Playa Ancha y vecinos de ambos sectores se la vereda norte de la avenida Benigno Caldera, 
fondos provenientes del Ministerio del Interior, procedió al tradicional corte de cinta. Acto seguido creando de esta manera espacios más armónicos 
inversión ascendente a  los 26 millones de pesos, el jefe comunal en el uso de la palabra, hizo énfasis para la convivencia de los vecinos.
más un aporte de 9 millones de pesos del municipio en las políticas de desarrollo que el municipio ha 
local, han permitido que este populoso sector implementado durante los últimos años, para    Este proyecto que ha generado un mejoramiento 
residencial hoy cuente con una mejor calidad de transformar a nuestra comuna en una “ciudad luz”, sustancia,l se enmarca dentro de los cuatro 
vida. Cabe destacar en este accionar la activa destacando “la preocupación de mejorar los grandes proyectos que el municipio en conjunto con 
participación del Plan Comunal de Seguridad diferentes espacios públicos que permitan a la el Plan de Seguridad Pública, han realizado desde 
Pública, entidad perteneciente al municipio que fue ciudadanía reencontrase en la amistad y el diálogo. noviembre del año pasado, y que corresponden a la 
la que gestó los recursos financieros para Estas luminarias que hoy se entregan a la habilitación de camarines en la multicancha de la 
materializar estas obras. comunidad también benefician a las poblaciones Población Santa Brígida; Remodelación plazuela 

Manuel Rodríguez, Eusebio Lillo y El Esfuerzo, “Próspero Librecht” e instalación de juegos 
   En el inicio de esta ceremonia, la que contó con la además de los centros educacionales: Universidad infantiles en Condominio Santa Teresa.

   Uno de los primeros proyectos más anhelados, Presidente del Concejo Municipal expresó: “Si 
fruto del trabajo de la Secretaría Comunal de bien hemos sorteado con un alto porcentaje de 
Planificación es la actual construcción del Centro aprobación los desafíos que se nos han 
de Salud Familiar, destacó Jaime Amar, “obra que presentado, el permanente desarrollo y avance 
se encuentra en plena ejecución en el sector de de nuestra población, nos tiene enfrentados en 
Sargento Aldea. Este edificio que deberá ser los próximos meses, definir el denominado 
entregado a fines de noviembre del presente año, proceso de modernización del barrio cívico de 
para la administración por parte de este nuestra ciudad, él que consiste en la construcción 
municipio, permitirá que 30.000 habitantes se de dos estacionamientos subterráneos para 
beneficien con una mejor calida de vida. Su aparcar aproximadamente 600 vehículos en las 
inversión asciende a los $1.700.000.000, fondos calles Salinas y Merced, en torno a nuestra Plaza 
provenientes del Ministerio de Salud”. Esta obra de Armas. Este proyecto además contempla la 
cuya responsabilidad administrativa y construcción de bulevares en las calles Salinas y 
profesional dependerá directamente del Coimas, generando de esta manera el proceso de 
municipio, contempla la contratación de modernización más importante del centro 
diferentes profesionales: médicos, odontólogos, comercial de nuestra comuna. Esta inversión 
enfermeras,  químicos farmacéuticos,   asciende a un monto aproximado a los 10 millones 
administrativos  y personal auxiliares . de dólares, equivalente a 5 mil millones de pesos 

y debería licitarse en los próximos meses” 
  En la parte final de su cuenta pública el concluyó Jaime Amar.
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n dependencias del Centro del Adulto Mayor de dueñas de casa, adquieran conocimientos sobre estos grupos femeninos, los que a través del E(Ayecan), el Departamento de Organizaciones gastronomía, artesanía y cerámica. Cada uno de aprendizaje de las técnicas que se imparten, 
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  Con una presentación del cantautor Keko Yungue, acto que se 
realizó en la Plaza Cívica y que convocó una nutrida concurrencia 
de representantes de diferentes generaciones, se procedió a 
distinguir a tres talleres femeninos, cuya labor ha sido relevante en 
el ámbito comunal. Esta ceremonia dio inició al homenaje en 
conmemoración al “Día Internacional de la Mujer”.

 Posteriormente en dependencias del municipio, éste brindó un 
espectáculo a todas las funcionarias con la presentación del doble 
oficial para Chile de Ricardo Arjona. En dicha ocasión fueron 
agasajadas por el Alcalde Jaime Amar y los concejales: Eugenio 
Cornejo, Rolando Stevenson, Mario Sottolichio y Leonel Alegría, 
quienes destacaron el rol fundamental de la mujer en el ámbito 
laboral. Este café concert que se prolongó por casi dos horas 
permitió a dichas invitadas  interactuar con el cantautor de origen 
guatemalteco y en especial con “señora de las cuatro décadas”...   

on la entrega de la primera edición de la líneas de acción. Una, la ejecución del proyecto charlas y la orientación socio jurídica dirigida no Crevista “Construyendo Ciudadanía” en los “Promoviendo nuestros Derechos”, que sólo a los estudiantes, si no que también a los 
establecimientos educacionales de la comuna, la contempla tres jornadas denominadas “Café padres y apoderados.
Oficina de Protección de Derechos de la Infancia y Diálogo”, donde alumnos y alumnas de los 
la Adolescencia, OPD, inició oficialmente su labor distintos establecimientos educacionales podrán 
correspondiente al año 2008. Tras dos años de discutir y analizar el ejercicio de sus derechos con 
funcionamiento esta área atendió 236 casos en autoridades de la comuna.   Además contempla la 
que se vulneraron los derechos de niños de ambos elaboración de un nuevo mural que fomente la 
sexos, en tanto lo que concierne al ámbito de la promoción de este importante tema, concluyendo 
promoción, registra diversas iniciativas dirigidas con la transmisión de un ciclo de programas 
no sólo a la infancia y a la adolescencia, si no televisivos donde los protagonistas serán niños, 
también al mundo adulto. Para este 2008, la OPD niñas y adolescentes de San Felipe. Del mismo 
continuará fortaleciendo su labor de protección, modo, el área de promoción  de la OPD, continúa 
mediante la atención de 32 casos simultáneos que con la realización de talleres en las temáticas de 
están siendo estudiados por parte de un equipo Competencias y Responsabilidades Parentales, 
multidisciplinario que está integrado por dos Autocuidado y Auto protección, Prevención de 
sicólogos, una asistente social y un abogado. Violencia Intrafamiliar, Mediación Escolar, Buen 

Trato, Vínculo y Apego. A lo anterior se suma la 
   En materia de promoción, el trabajo de esta publicación de la segunda edición de la revista 
oficina considera el desarrollo de una intensa “Construyendo Ciudadanía”, la que contiene una 
agenda de actividades divididas en dos grandes variada temática: encuentros intergeneracionales, 
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Municipio Celebra Día Internacional de la Mujer    

Los concejales Adelaida Escalona, Leonel Alegría, Valeska 
Vicencio, T.F. Cordillera; Jaime Amar, alcalde y representante de 
organizaciones comunitarias.

Un variopinto público de diferentes edades se dio cita en la plaza 
cívica para conmemorar el Día Internacional de la Mujer.

Los concejales Adelaida Escalona, Leonel Alegría, Eugenio 
Cornejo, Elizabeth Silva y el alcalde Amar flanqueado por dos 
integrantes de la comunidad sanfelipeña. 

Mujeres de diferentes generaciones fueron tocadas por el sutil 
romanticismo de este cantautor nacional.  

La entrega de la primera edición de la revista Construyendo 
Ciudadanía, marcó el inicio del trabajo 2008 de la OPD-San Felipe. 
Las alumnas del Liceo Corina Urbina fueron las primeras en recibir 
ejemplares de esta publicación.

Alicia Nicloux, Navidad Uribe, Patricia Lolas y Angelina Guerrero.Yessica Galdámez, Lucy López, Juana Díaz, Eva Leiva, Blanca González, 
Margarita Guerra, Genoveva Martínez, Susan Robles, Violeta Arancibia y el 
concejal Mario Sottolichio.

El representante oficial para Chile de Ricardo Arjona 
en una performance con Barnarda Pérez.

Paula Cádiz, Josely Calderon, María Angélica Lobos, Beatriz 
Calderón, Marcia Gómez y Katherine Arancibia.

Angely Segovia, Patricia Pérez, Sandra Gadicke, Karina Lozano, 
Rolando Stevenson, concejal; Miriam Silva y Doris Salazar

Patricia Bofa, Eugenio Cornejo, Patricia Álvarez, Marillac 
Cortés, Marisol Vicencio, Berta Vargas y Jaime Amar.

Cantautor Keko Yungue hizo suspirar a las 
asistentes con su repertorio de baladas 
románticas.

Municipio Sanfelipeño Lidera Proceso de Evaluación Productivo en Aconcagua    
la Universidad Católica. Cabe destacar que el degradación del suelo por incendios y extracción duardo  Katz  E conferencista en materia de datos estadísticos y de especies arbóreas. Enfrentados a los desafíos G a u d l i t z ,  
estudios  de material particulado que dio a mediáticos de los mercados internacionales,  p ro feso r  de  l a  
conocer corresponde a una información de nuestra agroindustria requiere mejorar los F a c u l t a d  d e  
carácter público y a estudios realizados por la actuales  procesos de cultivos y sus plantas de A g r o n o m í a  e  
Universidad de Playa Ancha. Visto desde esta procesamiento. De no llevarse a efecto estos Ingeniería Forestal 
óptica “el actual panorama medio ambiental, en cambios, lo más probable que nuestros productos de la Universidad 
mucho de sus aspectos se sitúa bajo las normas no puedan competir en los mercados Católica, abordó 
internacionales que exigen tanto Estados Unidos internacionales”. Eduardo Katz, concitó con esta ante una nutrida 
como la Comunidad Europea para el  cultivo de  exposición poner en marcha una mesa de trabajo concurrencia de 
frutas de exportación”, expresó Katz. en la cual estén presentes todos los actores que empresarios del  

conforman las fuerzas productivas de Aconcagua. agro y profesionales 
  En relación a los acuíferos del Aconcagua, el de esta área, los 
expositor manifestó “los estudios han detectado d i f e r e n t e s  
alteración en el PH y descargas de RILES, las que problemas medio 
son arrojadas a los ríos por empresas del ámbito ambientales que 
minero, agroindustrial e industrias químicas, a lo aquejan a la cuenca 
que se agrega la alta contaminación atmosférica, del Valle de Aconcagua y su incidencia en la 
producto de emisiones de arsénico. No obstante, exportación de productos agro frutícolas a los 
la poca información existente se puede concluir principales mercados de Europa y Estados 
que las ciudades de San Felipe y Los Andes Unidos. Katz, centró su conferencia en tres 
presentan niveles de MP10 y MP2,5 que exceden aspectos que hoy son fundamentales para 
la  norma anual en ambos casos. Otro tipo de competir en los mercados internacionales y que se 
contaminación que daña seriamente a las napas refieren a problemas de contaminación 
subterráneas lo constituyen los vertederos y atmosférica, acuífera y la que proviene de 
basurales que son receptores de residuos vertederos y basurales. Esta actividad fue 
industriales altamente peligrosos para el equilibrio organizada por el municipio sanfelipeño, INDAP V 
ecológico a lo que se agrega un permanente Región y Políticas Públicas, Programa Puentes de 

Rolando Stevenson, concejal; Jorge Jara, Gobernador Provincial 
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Peralta, entre casi un centenar de asistentes en el salón de honor 
del municipio.  
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conforman las fuerzas productivas de Aconcagua. agro y profesionales 
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Rolando Stevenson, concejal; Jorge Jara, Gobernador Provincial 
y el Subprefecto de la Policía de Investigaciones  Francisco 
Peralta, entre casi un centenar de asistentes en el salón de honor 
del municipio.  
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“Santas, Vírgenes y Mártires”, un Elogio al Sarcasmo, la Ironía y la Locura

i bien los espectáculos de magia son más existencia. En síntesis podríamos decir que ésta ha que los “circos” fueron los primeros en Spropios del ámbito circense, hoy este tipo de provocado una permanente admiración. Los incorporarla como el principal imán para atraer 
eventos cautivan el interés de otro tipo de primeros textos y grabados nos hablan de la espectadores.
espectadores. La magia, actualmente es el existencia de brujos y magos que la usaban para 
instrumento ideal para amenizar todo tipo de dominar y someter a sus semejantes, utilizando    Sonyq & Finestra, prosiguiendo con esta antigua 
eventos, sean estos de carácter profesional o ciertas habilidades personales. tradición lograron con su talento que el público 
lúdico,  combinando la  animación,  el  sanfelipeño fuera repetidamente sorprendido por 
entretenimiento, el humor y la participación del    La edad media es el periodo cuando la magia la amplia gama de trucos que presentaron en las 
público. Esta existe desde que el mundo es mundo comienza a desplazarse por toda Europa. Un tablas del municipal. Este evento que debuta en el 
y se le puede considerar como esa delgada línea ejército de actores ambulantes a los que se ámbito cultural sanfelipeño, constituyó una nueva 
que separa la realidad y la ficción, quizás por ello sumaban juglares y titiriteros presentaban alternativa programática, la que bien podría 
atrae y cautiva a la concurrencia, formando de diferentes espectáculos en los que mezclaban implementarse con nuevos certámenes de esta 
cierta manera parte de la vida del hombre y de su canciones satíricas, fábulas y acrobacias. Se cree misma naturaleza.       

anadora de los premios Apes y Altazor año ministerio, y que se caracteriza por ser una chismosa Nissim Sharim, Carlos Genovese, José Secall, G2001, esta obra pertenece al dramaturgo y profesional. También está presente en esta comedia Jaime Celedón y Jorge Díaz, con quien desarrolló 
Premio Nacional de Literatura, Jorge Díaz, quien aquella mujer que narra las argucias que empleó una estrecha relación que duró hasta la muerte del 
falleció el año 2007. Este autor teatral se caracterizó para conquistar a su marido con ciertas comidas dramaturgo el año 2007. En forma paralela ha 
por haber escrito más de cien obras durante su afrodisíacas o la de aquella podóloga de marcado actuado en televisión y en teleseries: “Descarado”, 
carrera artística, haciéndose además merecedor del romanticismo trasnochado que se enamora del pie “Cómplices” y en la serie de suspenso “Tiempo 
reconocimiento de sus propios pares. Jorge Díaz de su paciente o de  la escritora aficionada que narra Final”, entre las más recientes. Shlomit Baytelam, 
como pocos en la historia del Teatro Nacional, deja en su libro como asesinar a su marido en plena luna con más de 30 años en las tablas, ha realizado 
un valioso legado para los actuales y futuros actores de miel. Estas y otras tantas historietas conforman múltiples trabajos tanto en televisión y cine, 
chilenos. Esta comedia desde su titulo es un esta obra. incursionando recientemente en la película "Los 
homenaje al sarcasmo y la ironía, algo muy propio de Andes no creen en Dios”, la que se rodó en Bolivia. 
la idiosincrasia de los chilenos. En estas ocho   Toda esta parafernalia la representan dos actrices En este film  Baytelman protagoniza el personaje 
historias de mujeres, Jorge Díaz nos relata de connotada trayectoria nacional, Maité Fernández central. Actualmente la actriz participa en diferentes 
diferentes situaciones, algunas al borde del abismo con más de 50 años de actuación, en el Teatro obras teatrales "Concierto para Locas y Cuerdas", 
como la de una mujer de 90 años que se casa y pide Experimental de la Universidad de Chile y Teknos de “Tengamos Sexo en Paz" y “Educando a Rita”, obras 
consejos a un sacerdote. Otra historia puesta en la Universidad Técnica. Posteriormente se trasladó que están en la cartelera nacional.         
escena es la de una mujer que trabaja en un al ICTUS, donde se reencontró con Delfina Guzmán, 

En una ceremonia que se efectuó en el Centro de Artes 
Almendral, la Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua, montó 
la más importante muestra de fotografías correspondientes a antiguas 
familias de Aconcagua como de inmuebles y edificios que fueron 
derribados tras el sismo de marzo de 1965. Esta catástrofe telúrica hace 
desaparecer casi el 80 por ciento del que fuera el patrimonio 
arquitectónico de San Felipe. Este nefasto acontecimiento dañó 
seriamente el legado de nuestra identidad patrimonial. La Sociedad de 
Historia y Arqueología en una loable tarea se abocó a reconstruir a través 
de documentos fotográficos de antigua data el rostro neoclásico de una 
de las ciudades de la zona central que ostentó en un momento de su 

historia la condición administrativa de Intendencia de Aconcagua. 
Autoridades provinciales, comunales, parlamentarios, concejales de San Felipe, Los Andes y 
Putaendo y representantes de Carabineros y Gendarmería en la ceremonia de inauguración.

Lidia Contreras y Luis Rojas representan una coreografía  de 
salón perteneciente al primer  periodo de la república.  

Flanqueada por un grupo de distinguidas damas de la ciudad, una 
flamante sanfelipeña minutos después de haberse desposado.    

Palacio de los Marqueses de Barboza construido en 1747 conocido 
posteriormente como Palacio de la Parrasía (foto correspondiente 1940 ).   

Antiguo puente colgante que une Putaendo con el sector rural de Granallas cuya 
construcción en base a rieles de ferrocarril y madera data de fines del siglo XIX. 

Edificio Cuerpo de Bomberos de San Felipe, 
construido en 1880, estilo neoclásico. 

Alumnas colegio Religiosas Carmelitas ubicado en calle Prat,  
disputan torneo de basketbol, año 1950.     

Frontis antigua Intendencia de Aconcagua, calle Salinas  año 1930. Este 
edificio mantiene la línea arquitectónica entre las calles Prat y Merced.            

Soniq realiza un excelente truco de ilusionismo: 
hace aparecer un texto sobre una tabla blanca.            

Dos mujeres que se las traen arriba del escenario: Shlomit 
Baytelam y Maité Fernández, un dúo con humor para rato.         

El sentido del humor es el mejor antídoto para la estresante labor de 
alcaldes y concejales. La imagen habla por si sola ...             

En 60 minutos de risa continua se transformó la puesta en escena 
de la obra que interpretaron Maité Fernández y Shlomit Baytelam .            

Los magos también interactúan con el público: extraen pañuelos, lapices y 
billetes de los bolsillos de los asistentes, aunque éstos no tengan nada.            

Una niña se transformó en la figura principal de este espectáculo: 
Soniq y Finestra jugaron con la imaginación de esta asistente.            

Grupo Musical “Los Aromos”, interpretan un variado repertorio de valses y 
habaneras, siguiendo la tradición empleada en  la segunda mitad del siglo XIX.

Primera Comunión, foto recuerdo Marta y María 
Haramboure D., 20 de noviembre 1921, Valparaíso.    
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Magistral Concierto de Escuela de Música de Putaendo en Teatro Municipal
     

ñ

Gaceta Municipal
ñ

Gaceta Municipal

ompañía de Teatro Lunalillo, dirigida por La madrastra al enterarse de esta situación se valores que infunde a través de sus personajes: CÁngeles Jarpa y conformada por la actriz enfada y decide expulsar a la protagonista. Esta el perdón, la verdad y la aceptación de los 
Nieves Loyola y los actores Martín Celis y Juan después de mucho vagar se pierde entre los demás con sus virtudes y defectos. En síntesis 
Pablo Martínez, pusieron en escena en el Teatro bosques de la comarca, para luego  encuentrarse una comedia didáctica que apunta a promover 
Municipal de San Felipe, una nueva variante con dos pequeños amigos  agricultores, quienes la la bondad y la generosidad. Cabe destacar que 
teatral de la conocida obra “Blanca Nieves y los invitan a vivir en su hogar. La madrastra al darse la escenografía y la música pertenecen a 
Siete Enanitos”. “Teatro Lunalillo”, apelando a la cuenta de esta situación, idea un plan maléfico Ángeles Jarpa, la que además es autora de 
fantasía que es propia de la literatura, optó por para que Blanca Nieves sienta rechazo por este este sainete. También es dable mencionar que 
denominar a esta recreación, “Blanca Nieve en el fruto. Una vez hecho el conjuro se percata de su el carácter de esta obra está dirigida a niños de 
Bosque de las Manzanas”. Esta pieza teatral nos error y busca a Blanca Nieves para que la 3 a 9 años y deja de manifiesto el amplio 
narra la historia de una niña llamada Blanca perdone. Ella junto a sus amigos desean darle una dominio que posee esta autora de la psicología 
Nieves que vive con su madrastra, la que tiene un lección: invitarla a disfrutar un exquisito pastel de infantil. Cuarenta y cinco minutos fueron más 
gran árbol de manzanas que no desea compartirlo manzanas. que suficientes para que trescientos pequeños 
con nadie. La muchacha que es fanática de las disfrutaran de esta nueva versión de Blanca 
manzanas, decide dejar el árbol sin fruto alguno.    La importancia de esta obra radica en los Nieves. 

iez jóvenes instrumentistas y cuatro profesor Francisco Duarte, quienes en este Una vez más la Orquesta de Instrumentos Dprofesores de música conforman esta concierto deleitaron a los asistentes con una Andinos, creada en abril del año 2006 con la 
agrupación musical. Flauta Dulce (Daniela variada temática latinoamericana, la que incluyó finalidad de otorgar un espacio a los jóvenes 
Quintanilla y Javiera Lazcano), Quenas (Natalia piezas musicales de Inti Illimani: Tatati, talentos de la comuna de Putaendo, demostró la 
C a r v a c h o  y  F r a n c i s c a  A b a l l a y ) ,  Carnavalito de Humauaca y Dolencias; de Clara capacidad interpretativa que posee cada uno de 
Quenacho/Zampoña (Roberto Fuentes), Solovera: Capilla de Matilla; de Patricio Manns, sus integrantes. Esta iniciativa impulsada por 
Zampoña (Juan Carlos Pizarro), Charango Cuativo de Til Til; de Jaime Atria, La Francisco Duarte creador y director de esta 
(Tomás Díaz), Guitarras (Nelda Vera, Valentina Consentida; de Violeta Parra: Runrún  se Fue academia musical, ha permitido que el nombre 
Estay, Williams Contreras, Mauricio Villagra y Pal Norte y Volver a los 17; Conrado Monier, del “primer pueblo libre” de la independencia de 
Samuel Herrera), Batería (Leonardo Cortés), Bodeguero y para concluir esta presentación el España, hoy se sume con su actividad artística al 
Bajo/Contrabajo (Sebastián Pradenas). Este tema Todos Juntos de Los Jaivas. patrimonio cultural del Valle del Aconcagua y de 
selecto grupo de intérpretes es dirigido por el la V Región.

na ceremonia que será recordada como histórica para esta institución fue la Uque se vivió en el principal paseo público de nuestra ciudad, acto que contó 
con la presencia de  las máximas autoridades de la provincia y del Presidente de la  
Fundación “Cooperadores y Amigos del Reino de Bélgica”,  Francois de Smet  
D´olbecke, quien materializó la traída a San Felipe de este moderno carro con 
escala telescópica,  único en la región Cordillera. Esta adquisición sitúa a la 
institución en un lugar de privilegio en Aconcagua. Además este aniversario contó 
con la presencia de  importantes instituciones públicas quienes se sumaron a 
estos festejos, al igual que el Orfeón Juvenil de Bomberos de Santiago y la 
exhibición de una importante muestra fotográfica y algunos de los primeros 
elementos que se empleaban para combatir el fuego. Este encuentro concitó una 
masiva asistencia  de la comunidad sanfelipeña, la que tuvo la oportunidad de 
presenciar acciones de rescate y salvataje las que se emplean en accidentes 
carreteros. Estas técnicas de prevención son utilizadas en casos de siniestros 
provocados por el fuego o por inclemencias climáticas. Este nuevo material 
rodante tuvo la particularidad de contar con un número significativo de madrinas 
quienes deberán velar por las óptimas condiciones de su funcionamiento.                   

Nidia Loyola (Blanca Nieves)  y Juan Pablo Martínez (El 
Príncipe) dos personajes infaltables en toda comedia 
que se precie para un público infantil. 

Los que ayer fueron niños, hoy vuelven a reencantarse con aquellas 
antiguas historias que también fueron parte de aquel primer paisaje, ese 
antiguo paisaje pintado de inocencia y bondad que recupera su espacio. 

Blanca Nieves deambulando por los bosques de la comarca, encuentra a 
dos pequeños amiguitos agricultores que la acogen con cariño. Esta 
muestra de afecto hará cambiar la actitud de la madrastra ... 

En la imagen la escala telescópica 
con un alcance de 35 mts. permitirá 
un mayor radio de acción.   

Francois de Smet D´olbecke, hace entrega al 
Superintendente, Luis Mancilla Cisternas de este nuevo carro.

Flamantes madrinas de esta nueva joyita:  Ruby Pentzke, Viviana 
Craviolatti, Lina Lobo, Monis Velásquez y Ximena Franzolini 

Alcalde Jaime Amar y Francois de Smet D´olbecke, 
descubren placa de homenaje a Segunda  Compañía.

Carro a vapor cuya data se remonta a 1903 y que constituye parte 
del museo del Cuerpo de Bomberos de San Felipe.

Recreación: estabilización de paciente en tabla espinal, ejercicio de 
rescate vehicular a cargo de la  Sexta Compañia de Panquehue.

Orfeón Juvenil de Bomberos de Chile, interpreta un variado repertorio 
de música orquestal, bajo la dirección del maestro Jorge Veragua Erices.  

En la imagen, unidad de rescate R-6 del Cuerpo de Bomberos de 
San Felipe, él  que ha permitido realizar una importante labor.

Autoridades provinciales, comunales y representantes de diferentes 
entidades bomberiles estuvieron presentes en esta ceremonia de aniversario.  

Este carro lleva el nombre de “Rosamel Aguilera Montoya”, 
Miembro Honorario y Bombero Insigne con 68 años de servicio. 

Otro de los obsequios en este aniversario lo constituye esta 
camioneta que cuenta con un moderno sistema de 
comunicación satelital. 

Francisco Duarte, Profesor y Director de la 
Escuela de Música de Putaendo. 

Jóvenes intérpretes junto a sus profesores demostraron talento y dominio en la ejecución de 
los diferentes instrumentos que conforman esta agrupación musical. 

Un público amante de las expresiones del espíritu se congregó 
para disfrutar un variado repertorio de música latinoamericana. 
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“Blanca Nieves en el Bosque  de las Manzanas”, Encantó a los Peques SanfelipeñosSegunda Compañía de Bomberos Conmemora 123 años de su Fundación
     

Magistral Concierto de Escuela de Música de Putaendo en Teatro Municipal
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ompañía de Teatro Lunalillo, dirigida por La madrastra al enterarse de esta situación se valores que infunde a través de sus personajes: CÁngeles Jarpa y conformada por la actriz enfada y decide expulsar a la protagonista. Esta el perdón, la verdad y la aceptación de los 
Nieves Loyola y los actores Martín Celis y Juan después de mucho vagar se pierde entre los demás con sus virtudes y defectos. En síntesis 
Pablo Martínez, pusieron en escena en el Teatro bosques de la comarca, para luego  encuentrarse una comedia didáctica que apunta a promover 
Municipal de San Felipe, una nueva variante con dos pequeños amigos  agricultores, quienes la la bondad y la generosidad. Cabe destacar que 
teatral de la conocida obra “Blanca Nieves y los invitan a vivir en su hogar. La madrastra al darse la escenografía y la música pertenecen a 
Siete Enanitos”. “Teatro Lunalillo”, apelando a la cuenta de esta situación, idea un plan maléfico Ángeles Jarpa, la que además es autora de 
fantasía que es propia de la literatura, optó por para que Blanca Nieves sienta rechazo por este este sainete. También es dable mencionar que 
denominar a esta recreación, “Blanca Nieve en el fruto. Una vez hecho el conjuro se percata de su el carácter de esta obra está dirigida a niños de 
Bosque de las Manzanas”. Esta pieza teatral nos error y busca a Blanca Nieves para que la 3 a 9 años y deja de manifiesto el amplio 
narra la historia de una niña llamada Blanca perdone. Ella junto a sus amigos desean darle una dominio que posee esta autora de la psicología 
Nieves que vive con su madrastra, la que tiene un lección: invitarla a disfrutar un exquisito pastel de infantil. Cuarenta y cinco minutos fueron más 
gran árbol de manzanas que no desea compartirlo manzanas. que suficientes para que trescientos pequeños 
con nadie. La muchacha que es fanática de las disfrutaran de esta nueva versión de Blanca 
manzanas, decide dejar el árbol sin fruto alguno.    La importancia de esta obra radica en los Nieves. 

iez jóvenes instrumentistas y cuatro profesor Francisco Duarte, quienes en este Una vez más la Orquesta de Instrumentos Dprofesores de música conforman esta concierto deleitaron a los asistentes con una Andinos, creada en abril del año 2006 con la 
agrupación musical. Flauta Dulce (Daniela variada temática latinoamericana, la que incluyó finalidad de otorgar un espacio a los jóvenes 
Quintanilla y Javiera Lazcano), Quenas (Natalia piezas musicales de Inti Illimani: Tatati, talentos de la comuna de Putaendo, demostró la 
C a r v a c h o  y  F r a n c i s c a  A b a l l a y ) ,  Carnavalito de Humauaca y Dolencias; de Clara capacidad interpretativa que posee cada uno de 
Quenacho/Zampoña (Roberto Fuentes), Solovera: Capilla de Matilla; de Patricio Manns, sus integrantes. Esta iniciativa impulsada por 
Zampoña (Juan Carlos Pizarro), Charango Cuativo de Til Til; de Jaime Atria, La Francisco Duarte creador y director de esta 
(Tomás Díaz), Guitarras (Nelda Vera, Valentina Consentida; de Violeta Parra: Runrún  se Fue academia musical, ha permitido que el nombre 
Estay, Williams Contreras, Mauricio Villagra y Pal Norte y Volver a los 17; Conrado Monier, del “primer pueblo libre” de la independencia de 
Samuel Herrera), Batería (Leonardo Cortés), Bodeguero y para concluir esta presentación el España, hoy se sume con su actividad artística al 
Bajo/Contrabajo (Sebastián Pradenas). Este tema Todos Juntos de Los Jaivas. patrimonio cultural del Valle del Aconcagua y de 
selecto grupo de intérpretes es dirigido por el la V Región.

na ceremonia que será recordada como histórica para esta institución fue la Uque se vivió en el principal paseo público de nuestra ciudad, acto que contó 
con la presencia de  las máximas autoridades de la provincia y del Presidente de la  
Fundación “Cooperadores y Amigos del Reino de Bélgica”,  Francois de Smet  
D´olbecke, quien materializó la traída a San Felipe de este moderno carro con 
escala telescópica,  único en la región Cordillera. Esta adquisición sitúa a la 
institución en un lugar de privilegio en Aconcagua. Además este aniversario contó 
con la presencia de  importantes instituciones públicas quienes se sumaron a 
estos festejos, al igual que el Orfeón Juvenil de Bomberos de Santiago y la 
exhibición de una importante muestra fotográfica y algunos de los primeros 
elementos que se empleaban para combatir el fuego. Este encuentro concitó una 
masiva asistencia  de la comunidad sanfelipeña, la que tuvo la oportunidad de 
presenciar acciones de rescate y salvataje las que se emplean en accidentes 
carreteros. Estas técnicas de prevención son utilizadas en casos de siniestros 
provocados por el fuego o por inclemencias climáticas. Este nuevo material 
rodante tuvo la particularidad de contar con un número significativo de madrinas 
quienes deberán velar por las óptimas condiciones de su funcionamiento.                   

Nidia Loyola (Blanca Nieves)  y Juan Pablo Martínez (El 
Príncipe) dos personajes infaltables en toda comedia 
que se precie para un público infantil. 

Los que ayer fueron niños, hoy vuelven a reencantarse con aquellas 
antiguas historias que también fueron parte de aquel primer paisaje, ese 
antiguo paisaje pintado de inocencia y bondad que recupera su espacio. 

Blanca Nieves deambulando por los bosques de la comarca, encuentra a 
dos pequeños amiguitos agricultores que la acogen con cariño. Esta 
muestra de afecto hará cambiar la actitud de la madrastra ... 

En la imagen la escala telescópica 
con un alcance de 35 mts. permitirá 
un mayor radio de acción.   

Francois de Smet D´olbecke, hace entrega al 
Superintendente, Luis Mancilla Cisternas de este nuevo carro.

Flamantes madrinas de esta nueva joyita:  Ruby Pentzke, Viviana 
Craviolatti, Lina Lobo, Monis Velásquez y Ximena Franzolini 

Alcalde Jaime Amar y Francois de Smet D´olbecke, 
descubren placa de homenaje a Segunda  Compañía.

Carro a vapor cuya data se remonta a 1903 y que constituye parte 
del museo del Cuerpo de Bomberos de San Felipe.

Recreación: estabilización de paciente en tabla espinal, ejercicio de 
rescate vehicular a cargo de la  Sexta Compañia de Panquehue.

Orfeón Juvenil de Bomberos de Chile, interpreta un variado repertorio 
de música orquestal, bajo la dirección del maestro Jorge Veragua Erices.  

En la imagen, unidad de rescate R-6 del Cuerpo de Bomberos de 
San Felipe, él  que ha permitido realizar una importante labor.

Autoridades provinciales, comunales y representantes de diferentes 
entidades bomberiles estuvieron presentes en esta ceremonia de aniversario.  

Este carro lleva el nombre de “Rosamel Aguilera Montoya”, 
Miembro Honorario y Bombero Insigne con 68 años de servicio. 

Otro de los obsequios en este aniversario lo constituye esta 
camioneta que cuenta con un moderno sistema de 
comunicación satelital. 

Francisco Duarte, Profesor y Director de la 
Escuela de Música de Putaendo. 

Jóvenes intérpretes junto a sus profesores demostraron talento y dominio en la ejecución de 
los diferentes instrumentos que conforman esta agrupación musical. 

Un público amante de las expresiones del espíritu se congregó 
para disfrutar un variado repertorio de música latinoamericana. 
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Andrés Morales en su décimo quinto 
libro de poesía, ediciones Ril, año 
2007, nos entrega un conjunto de 40 
poemas que el autor consigna en su 
primera parte “Danza de Demonios” 
y que concluye con “Cinco Cuerpos 
del Pecado”. En “Hastío”, nos dice: 
“en esta tarde quieta del aire y en la 
calle / hay pasos que se pierden 
porque las horas  muerden./ 

Revista internacional de literatura 
año XI, Nº 18- 2007 Málaga- 
España,  228 páginas.  Esta 
publicación escrita en español, 
inglés, francés, japonés, italiano, 
catalán y sefardí, incluye: ensayos, 
cuentos, poemas y un completo 
reportaje al encuentro internacional 
de escritores que se realizó en 
septiembre de 2007.

Carmen Salamanca con este quinto 
libro de poesía, editorial Grupo Cero 
año 2007, inscribe su nombre en la 
vanguardia de la literatura española. 
En este compendio de 55 poemas 
escogemos al azar, “Tu Nombre” 
Extiendo mis dedos/ante la imprecisa 
figura de tu nombre/el tácito 
equilibrio del tiempo inventado/y a 
ciegas la vida va conmigo./  

Pentagrama Editores, año 2005, 84 
páginas. Los textos de esta poeta 
están insertos en las profundidades 
de las cosas que no se dicen, en 
aquellos secretos que cubren la 
cotidiana complicidad, los frágiles 
instantes que construyen la vida. 
“Acusada” Me declaro virgen e 
inocente/en los inciertos caminos de 
la lujuria/en el vaivén erótico.../ 

Revista de Historia y Ciencias Sociales, 
172 páginas, año 2005 ONG Pocuro, 
Instituto de Cultura y Desarrollo Local 
de Los Andes, cuyo director es Abel 
Cortez Ahumada.  El texto comprende: 
Historia y Arqueología del Valle de 
Aconcagua; Estudios Sociales y 
Desarrollo Local y Ensayos. Esta obra 
constituye un aporte significativo a 
nuestros orígenes.

Revista literaria primavera-verano 2007, 
Director Carlos Villar Flor. Asociación 
Riojana de Jóvenes Escritores y 
Artistas, 110 páginas, Universidad de 
La Rioja-España. Contenido: “La 
Educación Política” José Jiménez 
Lozano; “Cuestión de Principios” 
Guillermo Aguirre; Isabel Allende “Inés 
del Alma Mía”, Ascen Jiménez y 
“Contar el Agua” Ramiro Palacios. 

Editorial Grupo Cero, España 2007. 
Mónica López Bordón, máster en 
televisión y columnista del semanario 
“Puerta de Madrid” nos entrega en 
este texto de 70 páginas una variada 
gama de poemas. “Sentado Borracho 
en mi Ataúd” Ebrio de sombras y 
castigos/construí una tarde de 
invierno con el humus putrefacto/y 
burdeles de putas baratas./

Revista Casa de Las Américas, La 
Habana-Cuba, julio-septiembre 
2007, 176 páginas. Poesía, cuento, 
novela, ensayo y artículos de autores 
iberoamericanos y europeos. 
Destacan Catharina Vallejo “La 
Mujer y el Modernismo”, Nancy 
Morejón “Monólogo del Marino 
Montevideano”, Víctor Flores Olea 
“Paramilitarización y Narcotráfico”.       

Chilena radicada en Seatle, Doctora en 
Literatura Española en la Universidad 
de Washington donde reside desde 
1970. Este poemario publicado en el 
2007 consta de tres perímetros: 
“Manojo de Llaves”; “En los Inviernos 
También me Visto de Palabras” y “Diario 
Vivir”. Al azar “Tango negro”: Comenzó 
con una gran abertura/un sensual 
revuelo de caderas./

Diez autores conforman este 
testimonio poético: Rodrigo Molina; 
Juan Herrera; Carlos Vivar; Ilich Leiva; 
David Moreno; Ingrid Maureira; 
Marianela Zamorano; Margarita Silva; 
Ramón Cortez y Fidel Guerra, quienes 
dan vida a este volumen que consta de 
128 páginas. “Todos y cada uno de los 
autores son responsables de sus 
aciertos y errores - dice - el prologuista.

Fernando Contreras, San José de 
Costa Rica, año 2006, 120 páginas. 
Este libro consta de cincuenta 
fragmentos escritos en prosa y verso 
“que capturan las imágenes que 
conforman el entorno cotidiano y que 
la noche engulle con las luces de neón, 
los espejos que multiplican las 
esquinas abandonadas de una ciudad 
que se esconde en su buhardilla”.

Poeta de oficio con varios libros 
publicados. Reside en Cuenca- 
Ecuador donde ejerce la docencia 
universitaria. 54 poemas conforman 
este texto publicado en 2007. 
“Antigua Voz de Luna” dice “me 
atrae y me mata/ me llueve y me 
colma/ de amores y gemidos/te 
pienso con todos mis sentidos/con 
los vientos que cruzan los mares./

Cinco poetas y dos artistas plásticos 
residentes en Estados Unidos dan 
vida a este libro cuyo objetivo es 
presentar una arista diferente del 
exilio. Ediciones Baquiana, año 2005, 
80 páginas se expresan textos que 
inducen a reflexionar ¿qué diferencia 
a un artista de un ciudadano que 
huye de una dictadura? Este texto 
entrega la compleja alquimia...

Arsenio López Morado, oriundo de 
“El Ferrol”, La Coruña, España 
publica en este libro de 200 páginas 
un compendio de su obra poética la 
que inicia en 1970 con la publicación 
de su volumen “Manantial”. Al azar 
espigo los siguientes versos “no 
estás en mi poesía/porque nunca 
estuviste en mi recuerdo/ni en los 
antiguos amores que se inventan./

Julia Herrera de Salas, Ediciones 
Santa Catalina - Madrid, 294 páginas, 
año 2007. Esta obra contempla: 
“Fundamentos del ser”, “Mensajes 
del universo”, “Los niños psíquicos”, 
“La percepción”, “La mediumnidad” y 
“Caminos de reflexión”. Libro de auto 
ayuda escrito en lenguaje sencillo y 
directo que nos invita a encontrar las 
claves de una sociedad más humana.

Estantería Literaria
Nuestro periódico agradece a la Editorial Grupo Cero de Madrid, al igual que a la Universidad de la Rioja, España las valiosas colecciones de libros y revistas que  nos han 
enviado. En esta edición se reseñan algunas de estas publicaciones y otros volúmenes recibidos  de diferentes ciudades del país.
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Esculturas en Piedra y  Bronce de Pilar Olcese en Centro de Arte Almendral  

Grupo Musical Mr. Dixon Adquiere Renombre a Nivel Nacional  

lrededor de 15 obras trabajadas en Arturo Hevia, Luz Concha y Escultura en Abronce,  cerámica y  piedra  Hierro junto a Mauricio Carrasco. 
conforman la muestra de esculturas que Concluye parte de su periplo inicial con 
exhibió esta artista sanfelipeña radicada estudios sobre grabado en el taller de 
en Santiago en adhesión a la primera Solange Zzquenazi. Parte de sus obras 
muestra de fotografías antiguas realizada han sido exhibidas en el Edificio 
en dicho centro de artes. Pilar Olcese, Corporativo de Lanchile; Museo 
inicia sus primeros pasos bajo el alero de Contemporáneo; Instituto Nacional de 
Marta Colvin, Premio Nacional de Arte Cultura y Mueso de las Carretas. En el 
1970. En 1984 participa de la Escuela de año 2001 obtiene una pasantía en la 
Canteros de la Universidad de Chile y ciudad de Valencia España donde 
posteriormente obtiene un diplomado en adquiere conocimientos de antiguas 
Escultura en Piedra en la Universidad técnicas del telar del Medio Oriente, 
Católica de Santiago, 1990. Estudia junto al profesor Lucas Carvas.             
fundición en bronce con los profesores 

Esta banda engancha fácilmente con espectadores de l nombre de esta banda es un homenaje permanente al E distintas generaciones por la limpieza de su sonido grupal, destacado bajista de blues, Willie Dixon, quien marca la 
una invitación a escuchar con atención las diferentes trayectoria de esta banda musical que conjuga la pasión de 
historias cotidianas que nos entrega su vocalista y primera sentir y vivir junto a la fuerza de ritmos como el swing, blues 
guitarra, Rodrigo Ahumada, quien conecta con el público a y el jazz. Guitarras, bajo, batería, piano, saxofón y trompetas 
través de un estilo romántico que es una de las son los instrumentos que conforman el sonido total y urbano 
características que posee este grupo. También su de este grupo de sanfelipeños que ha logrado tan sólo en 
orientación musical se extiende hacia otros dominios donde cuatro años situarse en un lugar de privilegio en el ámbito 
el jazz experimenta cada vez nuevas desafíos.  nacional. Con recitales en Viña del Mar, Santiago, 

Valparaíso y Calama la crítica especializada ha escrito, “un 
   Estamos ante un grupo netamente sanfelipeño que sin grupo que se expresa a través de sus propias composiciones 
duda alguna está marcando su propio destino, un transitar musicales y que en cada uno de sus temas deja mensajes 
por el mundo de la interpretación musical que requiere que no son indiferentes”.
talento y maestría. Mr Dixon,  posee ambas cualidades.  

    Recientemente se hicieron merecedores 
al primer lugar, categoría blues en el Centro 
de Evento “El Huevo” de Valparaíso, en el 
concurso “Valparaíso de mi Rock” año 2007 
y recientemente fueron proclamados 
ganadores del primer lugar en el II Festival 
de Jazz del Loa, Calama, febrero 2008. 
Prontos a grabar su primer CD con 
canciones de su propio repertorio: Espejo, 
Virgo, Crepúsculo, Barón, Esperanza, Smile, 
Vacaciones, Alma, Inalcanzable y Hermano, 
Este sexteto busca ampliar sus horizontes y 
sin duda que lo logrará, dado al excelente 
sonido que han adquirido y que hoy 
constituye la mejor carta de presentación.      

“Cándida” escultura en arcilla con silla de hierro 
(1998). En la imagen la artista Pilar Olcese.

“Silueta” mujer vista a través de 
un vestido.

“Requiem” alegoría a la muerte y los elementos 
que representan un rito funerario. 

Rodrigo Ahumada, compositor, 
primera voz y primera guitarra.. 

Una variopinta generación de admiradores de Mr. Dixon. Un sonido limpio y una temática romántica son la característica de este grupo. 

“Solamente Uno”,  pato en bronce con plinto 
de madera, en un juego con la soledad. 

“Siluetas surealistas”, elementos elaborados en bronce que 
representan una trilogía, sentimientos encadenados por el destino.   

“Bailarines”, homenaje a la pareja obra 
en bronce y pedestal de madera. 
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Andrés Morales en su décimo quinto 
libro de poesía, ediciones Ril, año 
2007, nos entrega un conjunto de 40 
poemas que el autor consigna en su 
primera parte “Danza de Demonios” 
y que concluye con “Cinco Cuerpos 
del Pecado”. En “Hastío”, nos dice: 
“en esta tarde quieta del aire y en la 
calle / hay pasos que se pierden 
porque las horas  muerden./ 

Revista internacional de literatura 
año XI, Nº 18- 2007 Málaga- 
España,  228 páginas.  Esta 
publicación escrita en español, 
inglés, francés, japonés, italiano, 
catalán y sefardí, incluye: ensayos, 
cuentos, poemas y un completo 
reportaje al encuentro internacional 
de escritores que se realizó en 
septiembre de 2007.

Carmen Salamanca con este quinto 
libro de poesía, editorial Grupo Cero 
año 2007, inscribe su nombre en la 
vanguardia de la literatura española. 
En este compendio de 55 poemas 
escogemos al azar, “Tu Nombre” 
Extiendo mis dedos/ante la imprecisa 
figura de tu nombre/el tácito 
equilibrio del tiempo inventado/y a 
ciegas la vida va conmigo./  

Pentagrama Editores, año 2005, 84 
páginas. Los textos de esta poeta 
están insertos en las profundidades 
de las cosas que no se dicen, en 
aquellos secretos que cubren la 
cotidiana complicidad, los frágiles 
instantes que construyen la vida. 
“Acusada” Me declaro virgen e 
inocente/en los inciertos caminos de 
la lujuria/en el vaivén erótico.../ 

Revista de Historia y Ciencias Sociales, 
172 páginas, año 2005 ONG Pocuro, 
Instituto de Cultura y Desarrollo Local 
de Los Andes, cuyo director es Abel 
Cortez Ahumada.  El texto comprende: 
Historia y Arqueología del Valle de 
Aconcagua; Estudios Sociales y 
Desarrollo Local y Ensayos. Esta obra 
constituye un aporte significativo a 
nuestros orígenes.

Revista literaria primavera-verano 2007, 
Director Carlos Villar Flor. Asociación 
Riojana de Jóvenes Escritores y 
Artistas, 110 páginas, Universidad de 
La Rioja-España. Contenido: “La 
Educación Política” José Jiménez 
Lozano; “Cuestión de Principios” 
Guillermo Aguirre; Isabel Allende “Inés 
del Alma Mía”, Ascen Jiménez y 
“Contar el Agua” Ramiro Palacios. 

Editorial Grupo Cero, España 2007. 
Mónica López Bordón, máster en 
televisión y columnista del semanario 
“Puerta de Madrid” nos entrega en 
este texto de 70 páginas una variada 
gama de poemas. “Sentado Borracho 
en mi Ataúd” Ebrio de sombras y 
castigos/construí una tarde de 
invierno con el humus putrefacto/y 
burdeles de putas baratas./

Revista Casa de Las Américas, La 
Habana-Cuba, julio-septiembre 
2007, 176 páginas. Poesía, cuento, 
novela, ensayo y artículos de autores 
iberoamericanos y europeos. 
Destacan Catharina Vallejo “La 
Mujer y el Modernismo”, Nancy 
Morejón “Monólogo del Marino 
Montevideano”, Víctor Flores Olea 
“Paramilitarización y Narcotráfico”.       

Chilena radicada en Seatle, Doctora en 
Literatura Española en la Universidad 
de Washington donde reside desde 
1970. Este poemario publicado en el 
2007 consta de tres perímetros: 
“Manojo de Llaves”; “En los Inviernos 
También me Visto de Palabras” y “Diario 
Vivir”. Al azar “Tango negro”: Comenzó 
con una gran abertura/un sensual 
revuelo de caderas./

Diez autores conforman este 
testimonio poético: Rodrigo Molina; 
Juan Herrera; Carlos Vivar; Ilich Leiva; 
David Moreno; Ingrid Maureira; 
Marianela Zamorano; Margarita Silva; 
Ramón Cortez y Fidel Guerra, quienes 
dan vida a este volumen que consta de 
128 páginas. “Todos y cada uno de los 
autores son responsables de sus 
aciertos y errores - dice - el prologuista.

Fernando Contreras, San José de 
Costa Rica, año 2006, 120 páginas. 
Este libro consta de cincuenta 
fragmentos escritos en prosa y verso 
“que capturan las imágenes que 
conforman el entorno cotidiano y que 
la noche engulle con las luces de neón, 
los espejos que multiplican las 
esquinas abandonadas de una ciudad 
que se esconde en su buhardilla”.

Poeta de oficio con varios libros 
publicados. Reside en Cuenca- 
Ecuador donde ejerce la docencia 
universitaria. 54 poemas conforman 
este texto publicado en 2007. 
“Antigua Voz de Luna” dice “me 
atrae y me mata/ me llueve y me 
colma/ de amores y gemidos/te 
pienso con todos mis sentidos/con 
los vientos que cruzan los mares./

Cinco poetas y dos artistas plásticos 
residentes en Estados Unidos dan 
vida a este libro cuyo objetivo es 
presentar una arista diferente del 
exilio. Ediciones Baquiana, año 2005, 
80 páginas se expresan textos que 
inducen a reflexionar ¿qué diferencia 
a un artista de un ciudadano que 
huye de una dictadura? Este texto 
entrega la compleja alquimia...

Arsenio López Morado, oriundo de 
“El Ferrol”, La Coruña, España 
publica en este libro de 200 páginas 
un compendio de su obra poética la 
que inicia en 1970 con la publicación 
de su volumen “Manantial”. Al azar 
espigo los siguientes versos “no 
estás en mi poesía/porque nunca 
estuviste en mi recuerdo/ni en los 
antiguos amores que se inventan./

Julia Herrera de Salas, Ediciones 
Santa Catalina - Madrid, 294 páginas, 
año 2007. Esta obra contempla: 
“Fundamentos del ser”, “Mensajes 
del universo”, “Los niños psíquicos”, 
“La percepción”, “La mediumnidad” y 
“Caminos de reflexión”. Libro de auto 
ayuda escrito en lenguaje sencillo y 
directo que nos invita a encontrar las 
claves de una sociedad más humana.

Estantería Literaria
Nuestro periódico agradece a la Editorial Grupo Cero de Madrid, al igual que a la Universidad de la Rioja, España las valiosas colecciones de libros y revistas que  nos han 
enviado. En esta edición se reseñan algunas de estas publicaciones y otros volúmenes recibidos  de diferentes ciudades del país.
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Esculturas en Piedra y  Bronce de Pilar Olcese en Centro de Arte Almendral  

Grupo Musical Mr. Dixon Adquiere Renombre a Nivel Nacional  

lrededor de 15 obras trabajadas en Arturo Hevia, Luz Concha y Escultura en Abronce,  cerámica y  piedra  Hierro junto a Mauricio Carrasco. 
conforman la muestra de esculturas que Concluye parte de su periplo inicial con 
exhibió esta artista sanfelipeña radicada estudios sobre grabado en el taller de 
en Santiago en adhesión a la primera Solange Zzquenazi. Parte de sus obras 
muestra de fotografías antiguas realizada han sido exhibidas en el Edificio 
en dicho centro de artes. Pilar Olcese, Corporativo de Lanchile; Museo 
inicia sus primeros pasos bajo el alero de Contemporáneo; Instituto Nacional de 
Marta Colvin, Premio Nacional de Arte Cultura y Mueso de las Carretas. En el 
1970. En 1984 participa de la Escuela de año 2001 obtiene una pasantía en la 
Canteros de la Universidad de Chile y ciudad de Valencia España donde 
posteriormente obtiene un diplomado en adquiere conocimientos de antiguas 
Escultura en Piedra en la Universidad técnicas del telar del Medio Oriente, 
Católica de Santiago, 1990. Estudia junto al profesor Lucas Carvas.             
fundición en bronce con los profesores 

Esta banda engancha fácilmente con espectadores de l nombre de esta banda es un homenaje permanente al E distintas generaciones por la limpieza de su sonido grupal, destacado bajista de blues, Willie Dixon, quien marca la 
una invitación a escuchar con atención las diferentes trayectoria de esta banda musical que conjuga la pasión de 
historias cotidianas que nos entrega su vocalista y primera sentir y vivir junto a la fuerza de ritmos como el swing, blues 
guitarra, Rodrigo Ahumada, quien conecta con el público a y el jazz. Guitarras, bajo, batería, piano, saxofón y trompetas 
través de un estilo romántico que es una de las son los instrumentos que conforman el sonido total y urbano 
características que posee este grupo. También su de este grupo de sanfelipeños que ha logrado tan sólo en 
orientación musical se extiende hacia otros dominios donde cuatro años situarse en un lugar de privilegio en el ámbito 
el jazz experimenta cada vez nuevas desafíos.  nacional. Con recitales en Viña del Mar, Santiago, 

Valparaíso y Calama la crítica especializada ha escrito, “un 
   Estamos ante un grupo netamente sanfelipeño que sin grupo que se expresa a través de sus propias composiciones 
duda alguna está marcando su propio destino, un transitar musicales y que en cada uno de sus temas deja mensajes 
por el mundo de la interpretación musical que requiere que no son indiferentes”.
talento y maestría. Mr Dixon,  posee ambas cualidades.  

    Recientemente se hicieron merecedores 
al primer lugar, categoría blues en el Centro 
de Evento “El Huevo” de Valparaíso, en el 
concurso “Valparaíso de mi Rock” año 2007 
y recientemente fueron proclamados 
ganadores del primer lugar en el II Festival 
de Jazz del Loa, Calama, febrero 2008. 
Prontos a grabar su primer CD con 
canciones de su propio repertorio: Espejo, 
Virgo, Crepúsculo, Barón, Esperanza, Smile, 
Vacaciones, Alma, Inalcanzable y Hermano, 
Este sexteto busca ampliar sus horizontes y 
sin duda que lo logrará, dado al excelente 
sonido que han adquirido y que hoy 
constituye la mejor carta de presentación.      

“Cándida” escultura en arcilla con silla de hierro 
(1998). En la imagen la artista Pilar Olcese.

“Silueta” mujer vista a través de 
un vestido.

“Requiem” alegoría a la muerte y los elementos 
que representan un rito funerario. 

Rodrigo Ahumada, compositor, 
primera voz y primera guitarra.. 

Una variopinta generación de admiradores de Mr. Dixon. Un sonido limpio y una temática romántica son la característica de este grupo. 

“Solamente Uno”,  pato en bronce con plinto 
de madera, en un juego con la soledad. 

“Siluetas surealistas”, elementos elaborados en bronce que 
representan una trilogía, sentimientos encadenados por el destino.   

“Bailarines”, homenaje a la pareja obra 
en bronce y pedestal de madera. 



Campeonato Comunal de Cueca Concita Masiva Asistencia de Público
n la plaza cívica se llevó a efecto la cuadragésima Eversión del Campeonato de Cueca, categoría adulto, 

clasificatoria para el Provincial, evento que se realizará   
en la comuna de Santa María. Las cinco parejas 
participantes estuvieron conformadas por Sophia Rojas y 
Héctor Brizuela; Karina Palma y Jorge Muñoz; 
Constanza Aguilera y Felipe Zuñiga; Felix Zapata y Jenny 
Loyola y Cydina Pino y Rafael Bizama. El jurado 
encargado de evaluar a los competidores por fallo 
unánime otorgó los siguientes premios: primer lugar 
Sophia Rojas y Héctor Brizuela; segundo lugar Karina 
Palma y Jorge Muñoz; tercer lugar Cydina Pino y Rafael 
Bizama. Esta fiesta huasa estuvo animada por el 
conjunto folclórico “Maihuen” de Los Angeles, quienes 
pusieron color y calor a este encuentro.
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Conjunto Folclórico Maihuen de los Ángeles animó esta fiesta huasa con un 
variado repertorio de cuecas “choras” y propias de la geografía del valle central.

Dos eximios bailarines Sophia Rojas y Héctor 
Brizuela demostraron elegancia y gallardía.

Un público que superó los mil asistentes se dieron cita en una cálida tarde de 
otoño para celebrar los 40 años de esta auténtica expresión de chilenidad.

Karina Palma y Jorge Muñoz, un 
dueto con talento y simpatía.

Cydina Pino y Rafael Bizama, un dúo que demostró en el ruedo 
que se sitúan en la línea de las mejores colleras sanfelipeñas.

Integrantes del jurado  Luis Cortez, Pamela Quintana, Mónica Flores y Pedro Labbe, consignan una 
destacada trayectoria en innumerables certámenes en el ámbito  nacional.

Gustavo y Gabriela López Celedón 
Campeones Regionales Año 2007. 

Tercer lugar: Cydina Pino y Rafael Bizama y la 
concejal Adelaida Escalona Pino.

Primer lugar: Sophia Rojas y Héctor Brizuela junto 
al  Alcalde Amar y  Ruth García Campos.

Segundo lugar: Karina Palma y Jorge Muñoz 
junto al concejal Eugenio Cornejo.

Un fin de fiesta donde el público se tomó literalmente el 
ruedo y cada cual bailó a su manera nuestro baile nacional 

Constanza Aguilera y Felipe Zuñiga, fieles 
exponentes de la cueca centrina. 

Jenny Loyola y Félix Zapata pusieron 
picardía y entusiasmo en este evento 


